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К новому мощному подъему 
строительной индустрии!

Народное хозяйство нашей страны бы- 
рыми темпами идет по пути дальнейшего 
1ъема. Советский народ под руковод- 

: Коммунистической партии неустанно 
мявт могущество Родины, уделяя 

донмум внимания дальнейшему развитию 
целой индустрии. Тяжелая индустрия 
оружает передовой техникой все отрасли 
родного хозяйства, расширяет их произ- 
детвенные мощности и тем самым уско- 
г подъем промышленного и сельскохо- 
ственного производства.
Тяжелая индустрия является основой 

(звития социалистической экономики и 
иепления обороноспособности страны. На 

высшей техники, создаваемой тяжелой 
Аустрией, происходит непрерывный подъ- 

социалистического производства, что 
•спечивает дальнейшее укрепление могу- 
ства Советского государства и рост бла- 
юетояния нашего народа. Все это обя- 
вает нас неутомимо, изо дня в день, раз- 
вать тяжелую промышленность —  ме- 

иллургию, топливную, энергетическую, 
кмическую, лесную промышленность, ма
шиностроение, строительную индустрию, 
звивать и совершенствовать наш транс- 
рг.
Заботой о высоких темпах развития тя- 
‘лой индустрии и всего народного хозяй- 
ва продиктован неуклонный подъем 
юительства. Его успехи и задачи ярко 
>ажены в публикуемом сегодня Обраще- 
в участников Всесоюзного совещания 
юителей, архитекторов, работников про- 
шленности строительных . материалов, 
юительного и дорожного машинострое- 
а, проектных и научно-исследователь- 
IX  организаций, созванного ЦК КПСС и 

Цветом Министров СССР.
В Обращении отмечены достижения и об
щей передовой опыт работников строи- 
льной индустрии, определены пути и ме- 
ды резкого повышения темпов, улучше- 
! качества и снижения сто им о с ти  строи- 
ьства на основе его дальнейшей инду- 

риализации.
Благодаря повседневной заботе Комму

нистической партии и Советского прави
тельства строительная индустрия превра
тилась в крупную отрасль народного хо
зяйства. У нас выращена большая армия 
строителей —  рабочих, инженеров и тех
ников; стройки и промышленность строи
тельных материалов вооружены многими 
ашинами и механизмами. На этой основе 

строительство приняло в СССР громадный 
размах. Общий объем строительно-монтаж
ных работ в стране возрос в текущем году 
в 2,5 раза по сравнению с 1946 годом.

Несмотря на эти успехи, в области 
строительства имеются крупные недостат- 
б и . Участники совещания глубоко по-дело
вому и в обстановке острой критики вскры- 
га недостатки, обобщили ценный опыт, 
обсудили назревшие вопросы строитель
ства, его задачи и перспективы, наметили 
меры к коренному улучшению всей ра
боты.

«Наша главная задача заключается в 
том, —  говорится в публикуемом сегодня 
Обращении, —  чтобы сократить сроки 
строительства, своевременно вводить в 
оксплуатацию здания и сооружения, сни
зить стоимость строительства и улучшить 
его качество».

Программа мощного подъема нашей 
строительной индустрии определена поста
новлением ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР о развитии производства сборных 
кмезобетонных конструкций и деталей. 
Задача состоит в том, чтобы повсеместно 
перейти на индустриальные методы строи
тельства с применением сборных конструк
ций и деталей, изготовленных в заводских 
условиях, превратить стройки в сборочно
монтажные площадки, строить по типовым 
проектам. Необходимо полнее выявлять и 
использовать резервы, имеющиеся в строи
тельных организациях и на предприятиях, 
обеспечить широкое внедрение в производ
ство достижений науки и передового опы
та, используя в этих целях и достижения 
Других стран.

Участники Всесоюзного совещания при
зывают всех строителей полностью исполь-

О Б Р А Щ Е Н И Е
участников Всесоюзного совещания строителей, архитекторов, 

работников промышленности строительных материалов, 
строительного и дорожного машиностроения, проектных 

и научно-исследовательских организаций, созванного Ц К  К П С С
и Советом Министров СССР,

ко всем работникам строительной индустрии

зовать на стройках технику, добиться 
комплексной механизации строительных 
процессов, в первую очередь на тяжелых и 
трудоемких работах.

Насущная задача состоит в том, чтобы 
на основе дальнейшей индустриализации 
строительства решительно снижать его 
стоимость. Весьма важно добиться равно
мерной работы в течение всего года, для 
чего следует иметь необходимый задел, 
осуществлять укрупнение строительных 
организаций и их специализацию. Надо 
искоренять нетерпимую практику распы
ления сил и средств по многочисленным 
объектам, сосредоточивать ресурсы на за
вершении начатых объектов, особенно на 
пусковых, снижать объем незавершенного 
производства.

Партия и Правительство требуют, чтобы 
строительные работы выполнялись не 
только быстро и дешево, но и высококаче
ственно. Долг строителей —  принять 
серьезные меры к повышению качества 
работ в строительстве, не допускать недо
делок в зданиях и сооружениях, вводимых 
в строй.

Интересы индустриализации строитель
ства, повышения его темпов, качества и 
снижения стоимости требуют решительно 
улучшить проектное дело. Надо добиться 
своевременного обеспечения строек высоко
качественными проектами и сметами, ре
шительно перейти к Применению типовых 
и повторных проектов, широко внедрять 
типизацию и стандартизацию конструкций 
и деталей и не допускать излишеств в 
проектах.

На Всесоюзном совещании строителей, 
как известно, суровой, но справедливой 
критике и осуждению подверглись многие 
архитекторы за серьезные ошибки в архи
тектурной и градостроительной практике, 
приводящей в непроизводительным затра
там народных средств. Извлекая уроки из 
этих ошибок, архитекторы должны корен
ным образом перестроить свою работу, 
улучшить качество проектирования зданий 
и сооружений, планировки и застройки го
родов, обратить особое внимание на эконо
мичность проектируемых зданий, создание 
удобных жилых домов, школ, больниц, дет
ских яслей, клубов и других сооружений. 
Следует всегда помнить, что забота о со
здании удобств для советских людей яв
ляется главным в творчестве архитекторов.

В современных условиях еще более по
вышаются роль и ответственность работ
ников промышленности строительных ма
териалов. Они призваны увеличить выпуск 
цемента, сборных железобетонных кон
струкций, стеновых блоков, нерудных ма
териалов, сборных перегородочных плит, 
кирпича, керамических изделий, кровель
ных материалов, санитарно-технического 
оборудования и других материалов, повы
сить качество и снизить их стоимость. 
Вместе с тем строительные организации 
должиы улучшить работу собственных 
производственных предприятий по выпу
ску материалов, конструкций и деталей.

Коренное улучшение всего строительно
го дела зависит прежде всего от людей, от 
их энергии, инициативы и умения. Необ
ходимо всюду улучшить подготовку кад
ров строителей, больше проявлять о них 
заботы, всемерно поднимать роль бригади
ра и мастера на стройках, укреплять 
производство кадрами специалистов.

Публикуемое Обращение —  документ 
большого народнохозяйственного значения. 
Партийные, хозяйственные, профсоюзные 
и комсомольские организации должны глу
боко разъяснить его всем работникам стро
ительной индустрии и мобилизовать их на 
борьбу за дальнейший мощный подъем на
шего строительства.

Под руководством Коммунистической 
партии советские строители добьются но
вых успехов в своем творческом труде, в 
борьбе за построение коммунизма в нашей 
стране!
Передовая статья с Правды»— 17 декабря.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О НАГРАЖДЕНИИ тов. ШАТАЛИНА H. Н. ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

В связи с пятидесятилетием со дня рождения Секретаря Центрального Комите
та Коммунистической партии Советского Союза тов. Шаталина H. Н. и отмечая его 
заслуги перед Партией и Советским государством, наградить тов. Шаталина Николая 
Николаевича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета С С С Р К. В О РО Ш И Л О В .
Секретарь Президиума Верховного Совета СС С Р Н. П ЕГО В . 

Москва, Кремль. 16 декабря 1954 г.

Колхозы и колхозники Украинской ССР выполнили план 
заготовок картофеля

Колхозы и колхозники Украинской ССР выполнили государственный план за
готовок и закупок картофеля. Сдано и продано государству картофеля на 203 ты
сячи тонн больше, чем в прошлом году, что дало возможность отгрузить в текущем 
году для снабжения трудящихся промышленных центров Донбасса, Днепропетров
ской, Харьковской и Запорожской областей на 195 тысяч тонн картофеля больше, 
Чем было отгружено в 1953 году.

Заготовки картофеля по врученным счетам за работы МТС и в порядке госу
дарственных закупок продолжаются.

22 декабря 1954 года, в 8 часов вечера, в зале заседаний Дворца труда 
(ул. Грибоедова, 19) созывается 

III ПЛЕНУМ ГРУЗИНСКОГО РЕСПУБЛИКАНСКОГО СОВЕТА ПРОФСОЮЗОВ.
Порядок дня: «О состоянии и мерах по улучшению медицинского обслу

живания рабочих и служащих промышленных предприятий, МТС и совхозов и 
снижению заболеваемости в республике». Докладчик— министр здравоохранения 
Грузинской ССР Д. Г. Мамамтавришвилн.

Грузинский республиканский Совет профсоюзов.

Товарищи!
Советский народ под руководством Коммунистической партии достиг выдающих

ся успехов во всех отраслях народного хозяйства, науки и культуры. Непрерывно 
развиваются промышленность и транспорт, на подъеме находится сельское хозяйство, 
в результате чего из года в год повышается материальное благосостояние советских 
людей.

В нашей стране в широких масштабах осуществляется капитальное строитель
ство. Только за послевоенные годы восстановлено, построено и введено в действие 
свыше 8.000 крупных государственных промышленных предприятий. Проведено 
большое транспортное строительство, проложены тысячи километров железных и 
шоссейных дорог. В городах и рабочих поселках построено жилых домов общей пло
щадью свыше 200 миллионов квадратных метров и около 4,5 миллиона домов в 
сельской местности. В больших масштабах ведется строительство школ, больниц, 
детских учреждений, коммунальных предприятий, машинно-тракторных станций, 
совхозов и различных производственных сооружений в колхозах. Общий ооъем 
строительно-монтажных работ в 1954 году возрос по сравнению с 1946 годом в 
2,5 раза.

Эта огромная созидательная работа проводится для удовлетворения материаль
ных и культурных потребностей советских людей.

Коммунистическая партия и Советское правительство проявляют повседневную 
заботу о развитии строительной индустрии, которая превратилась в крупнейшую 
отрасль народного хозяйства. Выращена армия квалифицированных строителей, 
воспитаны десятки тысяч инженеров и техников, обладающих большим практиче
ским опытом. Строительство оснащено многими машинами и механизмами, облегча
ющими труд рабочих и повышающими производительность труда. Улучшилась ор
ганизация и технология строительного производства.

Большое развитие получила промышленность строительных материалов, по
строены сотни предприятий, оснащенных передовой техникой, увеличился выпуск 
строительных материалов, деталей, и конструкций. В 1954 году по сравнению с 
1940 годом производство цемента по предприятиям Министерства промстроиматери- 
алов СССР увеличится в 3,4 раза, шифера —  в 6 раз, кирпича в 3 раза, окон
ного стекла —  в 2 раза и т. д. о

Все это свидетельствует о большом прогрессе в строительно» индустрии, идна- 
к.о нужно признать, что строительство в ряде мест ведется еще медленно, дорого и 
не всегда качественно, здания и сооружения часто строятся устаревшими методами, 
требующими применения большого количества ручного труда. Строительство прово
дится в основном по индивидуальным проектам, в которых недостаточно предусмат
ривается применение сборных конструкций и деталей. Промышленность строитель

ных материалов не полностью удовлетворяет потребности строительства, зачастую 
выпускает продукцию низкого качества и высокой стоимости. Промышленность 
строительного и дорожного машиностроения медленно разрабатывает и осваивает 
производство новых машин и механизмов для комплексной механизации строитель
ства и для промышленности строительных материалов.

Собравшись в столице нашей Родины Москве по приглашению ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР, мы обсудили результаты своей работы, вскрыли имеющиеся 
недостатки, обменялись опытом и наметили меры по подъему строительной инду
стрии на более высокую ступень.

Перед строительной индустрией стоят большие задачи. Для того, чтобы обеспе
чить дальнейший мощный подъем народного хозяйства и достатке удовлетворить 
материальные и культурные потребности советских людей, необходимо в больших 
масштабах вести строительство промышленных предприятий, угольных шахт, элек
тростанций, железных и шоссейных дорог Важное значение имеет строительство но
вых машинно-тракторных станций, совхозов, зернохранилищ и других сельскохо
зяйственных построек, особенно в районах освоения целинных и залежных земель 
Большое внимание должно быть уделено жилищному и культурно-бытовому строи
тельству.

Наша главная задача заключается в том, чтобы сократить сроки строительства, 
своевременно вводить в эксплуатацию здания и сооружения, снизить стоимость 
строительства и улучшить его качество. Для этого необходимо коренным образом 
улучшить строительное дело, повысить производительность труда, повсеместно пе
рейти на индустриальные методы строительства с применением сборных конструк
ций и деталей, изготовленных в заводских условиях, превратить стройки в сбороч
но-монтажные площадки, строить по типовым проектам, выявлять и полностью 
использовать резервы, имеющиеся в строительных организациях и на предприятиях, 
обеспечить широкое внедрение в производство достижений науки и передового опы
та, используя в этих целях и достижения других стран.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР в целях улучшения 
строительного дела обязали нас широко применять в строительстве зданий и соору
жений сборные железобетонные конструкции, детали и стеновые блони. Внедрение 
сборных железобетонных конструкций и деталей заводского изготовления является 
одним из основных мероприятий, обеспечивающих подъем строительной промыш
ленности. Нашим долгом является скорейшее выполнение этого указания Партии и 
Правительства.

Применение сборных железобетонных конструкций позволяет значительно эко
номить металл и лесоматериалы, сократить трудовые затраты и сроки строитель
ства. Между тем в практике промышленного, гидротехнического, транспортного, а 
также жилищно-гражданского строительства до сих пор преобладают металлические 
и деревянные конструкции и монолитный железобетон, а сборные железобетонные 
конструкции применяются недостаточно.

Современная техника и положительный опыт, накопленный передовыми строи
телями и проектными организациями, позволяют широко применять в строительстве 
сборные железобетонные конструкции, в том числе конструкции с предварительно 
напряженной арматурой.

Нужно перейти на широкое применение сборных железобетонных каркасов, 
Ферм, балок и других конструкций зданий взамен металлических.

Следует широко применять крупноразмерные железобетонные панели для пере
крытий жилых, культурно-бытовых и промышленных здании, крупные панели из 
легких бетонов для покрытий зданий, лестницы из сборных железобетонных офак
туренных маршей и площадок.

Необходимо внедрять в строительстве промышленных п жилых зданий сбор
ные бетонные и железобетонные конструкции фундаментов и стен подвалов. Опыт 
работы строительных организаций Москвы, Ленинграда и ряда других городов пока
зывает, что применение сборных фундаментов в жилищном строительстве взамен бу
товых и бутобетонных значительно уменьшает трудоемкость и снижает их стоимость.

Необходимо широко внедрять в практику строительства крупные офактурен
ные стеновые блоки и панели. Их применение позволяет значительно ускорить сроки 
строительства зданий. Передовой опыт строителей Ленинградского городского строи
тельного управления, треста «Ростовстрой» й других  ̂организаций показывает, что 
один блок, на укладку которого монтажник тратит 15 минут, заменяет примерно 
800 кирпичей, что составляет среднюю дневную выработку каменщика. Трест «Маг- 
нитострой» снизил продолжительность строительства четырехэтажных жилых домов 
из крупных панелей до четырех месяцев. В  Москве управление «Москультстрой» на 
строительстве здания школы из крупных блоков снизило на 30 проц. трудовые за
траты на кубометр здания по сравнению с затратами при строительстве школьных 
зданий из кирпича.

Следует также широко применять в строительстве сборные бетонные и железо
бетонные конструкции для подземных коммуникаций, для крепления стволов шахт 
и горных выработок, железобетонные опоры и мачты при строительстве линий 
электропередач и связи, сборные бетонные и железобетонные ограды, различные 
сборные железобетонные конструкции в сельскохозяйственном строительстве. В 
транспортном строительстве необходимо широко применять конструкции для сбор
ных железобетонных мостов, трубы, столбы и шпалы, а также покрытия автомо
бильных дорог.

Для осуществления задачи по применению сборных железобетонных конструк
ций и деталей ЦК КПСС и Совет Министров СССР приняли решение построить в те
чение трех лет 402 завода и 200 полигонов, что позволит в 5 раз увеличить вы
пуск сборных железобетонных конструкций и довести его в 1957 году до 9.8 млн. 
кубических метров в год.

С большой ответственностью к выполнению этой задачи подошли строители 
Москвы, Ленинграда. Сталинграда и других городов, которые взяли на себя обяза
тельства ввести в строй заводы сборных железобетонных конструкций и деталей 
раньше установленных сроков. Комсомольские организации Киева. Свердловска и 
Челябинска объявили стройки заводов железобетонных изделий комсомольскими и 
оказывают им широкую помощь по досрочному окончанию строительства.

Однако в целом строительство и освоение заводов и полигонов для выпуска 
железобетонных конструкций и деталей осуществляется еще медленно.

Дело чести строителей и работников промышленности строительных материа
лов обеспечить быстрое сооружение и ввод в действие этих заводов и полигонов. 
Работники машиностроительной промышленности должны своевременно обеспечить 
вновь строящиеся заводы и полигоны высококачественным технологическим обору
дованием для производства сборных железобетонных изделий.

Правительством предусмотрено в течение трех лет значительно увеличить 
производство стеновых блоков из шлакобетона, бетона, пенобетона, силикатной 
массы, естественного камня, а также изготовление блоков из кирпича. Производ
ство стеновых блоков в 1957 году должно составить не менее одной трети от об
щего производства стеновых материалов. Нашей задачей является всемерное рас
ширение выпуска крупных стеновых блоков и панелей, офактуренных с двух сто
рон и не требующих обработки на строительной площадке, а также изготовление 
высокопроизводительных машин для их производства.

Внедрение в строительство сборных железобетонных конструкций и стеновых 
блоков следует проводить немедленно, не дожидаясь окончания строительства новых

завозов и полигонов, а широко используя имеющиеся предприятия и организуя 
производство сборных железобетонных деталей, конструкций и крупных стеновых 
блоков непосредственно на стройках.

Нам необходимо полностью использовать имеющуюся на стройиах технику, 
добиться комплексной механизации строительных процессов, в первую очередь, на 
тяжелых и трудоемких работах.

Мы имеем необходимые условия для более широкой механизации основных 
строительных работ и перехода от механизации отдельных строительных процес
сов к комплексной механизации строительства. Строительные организации воору
жены большим количеством строительных машин. В 1954 году по сравнению с 
1950 годом количество экскаваторов возросло в 2,6 раза, бульдозеров в 3,4 раза, 
скреперов большегрузных в 4,4 раза, кранов гусеничных, башенных, автомобиль
ных и железнодорожных в 4 раза.

Однако строительные и дорожные машины на многих стройках используются 
еще плохо. Мы обязаны лучше использовать машины, выполнять установленные 
нормы выработки, всемерно сокращать простои машин, обеспечить своевременный 
и качественный ремонт строительного оборудования, внедрять на строительстве 
электрифицированный инструмент и лучшие образцы инструментов новаторов 
производства. Нам необходимо полностью использовать автотранспорт, во-время до
ставлять на строительные площадки материалы и детали, бесперебойно обслужи
вать экскаваторы и другие механизмы.

Нам необходимо повысить уровень механизации земляных работ, добычи и пе
реработки нерудных материалов, а также погрузочно-разгрузочных и отделочных 
работ.

Задачей работников машиностроительной промышленности является расшире
ние выпуска машин и механизмов для строительства, создание новых машин—  
экскаваторов с ковшом малой емкости, различных погрузочных и монтажных кра
нов, разгрузчиков цемента и сыпучих, машин,для механизации гидроизоляционных, 
отделочных и других строительных работ, машин для транспортного и сельско
хозяйственного строительства, а также расширение выпуска средств малой механи
зации, высококачественного инструмента, строительно-монтажного инвентаря и за
пасных частей к машинам и механизмам.

Мы должны повысить производительность труда, решительно улучшить орга
низацию строительного производства, настойчиво распространять передовой опыт. 
Создатель Коммунистической партии и Советского государства великий Ленин учит, 
что повышение производительности труда составляет коренную задачу нового об
щества. без решения которой невозможен переход в коммунизму.

Многие строительные организации, широко развернув социалистическое сорев
нование, применяя передовые методы организации работ, сборные детали и кон
струкции. механизируя трудоемкие процессы, успешно выполняют и перевыпол
няют задания по повышению производительности труда. В то же время ряд строи
тельных организаций, несмотря на большие возможности, работает недостаточно 
производительно, в результате чего задание пятилетнего плана по росту произво
дительности труда в строительстве выполняется не полностью.

Мы должны повседневно изучать и распространять опыт передовых органи
заций и рабочих-новаторов. создать условия для быстрого внедрения всех рациона
лизаторских предложений. Передовыми методами труда должны овладеть все строи- 
•тели, все инженерно-технические работники строек.

В каждой отрасли строительного производства есть люди, которые, активно 
участвуя в социалистическом соревновании, в совершенстве овладели техникой, 
разработали новые методы труда, значительно перевыполняют установленные нор
мы выработки, показывают образцы высокой производительности труда.

Машинисты экскаваторов Иван Ермоленко, Михаил Евец. Николай Усачев, 
Кузьма Доценко. Степан Нерода. Петр Тарабарский, Николай Шестаков. Никифор 
Ярыгин и другие благодаря хорошему содержанию машин и правильному их ис
пользованию. сокращению* цикла экскавации и умелому совмещению операций пе
ревыполняют нормы в ява-три раза.

Монтажники Николай Хуртин, Василий Егоров, Николай Косинов, Василий 
Шведов. Игорь Львов. Иван Гармаш. Павел Чудинов и другие овладели скоростны
ми методами монтажа железобетонных и стальных конструкций, ведут монтаж 
крупными узлами и блоками, умело используют машины и механизмы и систе
матически перевыполняют нормы.

Передовые методы работы каменпшков Ивана Ширкова. Василия Королева, 
Леонтпя Горбы. Петра Кузьмина. Семена Максименко. Николая Щеглова. Ивана 
Рахманида и других, широко применяемые на наших стройках, оказали существен
ное влияние на рост производительности труда в строительстве.

Для улучшения организации строительного производства нам следует доби
ваться равномерной работы в течение всего года. На многих стройках в первом 
квартале года в результате плохой подготовки к строительству в новом году, 
ослабления напряженности в работе по выполнению плана и недостатков в плани
ровании наступает резкий спад в выполнении строительно-монтажных работ, при
водящий к большим убыткам. Современная техника позволяет успешно вести ра
боты и в осенне-зимние месяцы.

Одной из причин неравномерной работы строительных организаций является 
отсутствие заботы о создании необходимого задела к началу года, позволяющего 
вести работы в зимних условиях, что сокращает фронт работы и приводит к боль
шим простоям и неправильному использованию квалифицированных рабочих. 
Создание задела —  главное условие равномерной работы в течение года.

Необходимо продолжать работу по укрупнению нерентабельных мелких и созда
нию крупных строительных организаций, которые, как правило, имеют лучшие 
показатели по выполнению плана, производительности труда и себестоимости строи
тельств. имеют возможность лучше использовать механизмы и автотранспорт, произ
водственные предприятия и правильно использовать рабочую силу.

Следует всемерно развивать специализацию строительных организаций по вы
полнению отдельных видов строительно-монтажных работ, что способствует росту 
производительности труда, лучшему использованию машин и механизмов и повы
шению качества работ.

Нам необходимо решительно покончить с таким существенным недостатком в 
организации строительного производства, как начало основных работ без предва
рительного устройства подъездных путей и дорог, без сооружения водопровода, 
электролиний и других подземных коммуникаций. Строители обязаны принимать 
меры к уменьшению затрат на временные сооружения, используя для целей строи
тельства капитальные здания, сооружения и коммуникации строящегося объекта.

Большое значение в улучшении организации строительного производства 
имеет внедрение технологических правил, обеспечивающих поточность строитель
ства и применение передовых методов труда. При этом сокращаются сроки строи
тельства, повышается производительность труда, увеличивается заработная плата 
рабочих.

На ряде крупных строек хорошие результаты дало применение недельно-суточ
ных графиков. Внедрение таких графиков позволяет обеспечить четкость и порядок 
на строительных площадках.

Опыт многих строек показывает, что организация работы комплексными брига
дами способствует повышению производительности труда и росту заработной платы.

Необходимо сосредоточивать ресурсы на завершении начатых объектов, осо
бенно на пусковых, снижать объем незавершенного строительства.

Многие министерства, ведомства и строительные организапии допускают рас
пыление выделяемых им материально-технических ресурсов и рабочей силы на 
строительство большого количества зданий и сооружений, не сосредоточивают их на 
пусковых объектах, что ведет к затяжке строительства и удорожает строительно- 
монтажные работы. Надо решительно устранять этот недостаток.

Необходимо, чтобы планирующие органы и министерства-заказчики концен
трировали на пусковых объектах средства, достаточные для окончания строитель
ства зданий и сооружений в установленные сроки, своевременно обеспечивали 
стройки проектами, сметами и технологическим оборудованием.

Мы обязаны вести повседневную борьбу за снижение стоимости, за рентабель
ность строительства. Нам надо беречь государственные деньги, проводить строжай
ший режим экономии, укреплять хозяйственный расчет, совращать управленческие 
и прочие накладные расходы, шире внедрять индустриальные методы строитель
ства, обеспечивающие снижение стоимости зданий и сооружений.

На многих стройках допускаются перерасходы строительных материалов, со
ставляющие 40— 50 проп. от всей суммы удорожания строительства. Необходимо 
беречь строительные материалы, расходовать их экономно и рационально, не до
пускать потерь при транспортировке, навести порядок в складском хозяйстве.

Следует значительно улучшить работу в области экономики строительства, 
разработки мероприятий по коренному улучшению учета, хозяйственного расчета, 
договорных отношений, планирования и сметного дела.

Мы должны принять серьезные меры и повышению качества выполняемых 
работ в строительстве, не допускать недоделок в зданиях и сооружениях, сдавае
мых в эксплуатацию. Борьба за улучшение качества является одной из больших 
задач строителей и работников промышленности строительных материалов. Хорошо 
построенное и отделанное здание не только удобно в эксплуатации, но и длитель
ное время не требует ремонта и поэтому является экономически более выгодным. 
Надо признать, что во многих вводимых в эксплуатацию жилых домах, школах, 
больницах и детских учреждениях отделка квартир и помещений небрежна, осо
бенно неудовлетворительна межквартирная звукоизоляция, допускается применение 
некачественного санитарно-технического оборудования и плохих скобяных прибо
ров. В ряде случаев здания и сооружения сдаются в эксплуатацию с недоделками 
и незаконченными работами по водоснабжению, канализации, благоустройству уча
стков и сооружению дорог.

Окончание си. на 2-й стр.
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О Б Р А Щ Е Н И Е Нота Советского Правительств;
участников Всесоюзного совещания строителей, архитекторов, 

работников промышленности строительных материалов, 
строительного и дорожного машиностроения, проектных 

и научно-исследовательских организаций, созванного ЦК КП СС
и Советом Министров СССР,

ко всем работникам строительной индустрии

П р а в и т е л ь с т в у  Ф р а н ц и и
16 декабря Министр Иностранных Дел

СССР В. М. Молотов принял Посла Фран
ции в СССР г-на Л. Жокса и вручил ему 
следующую ноту Правительства . СССР 
Правительству Франции:

ОКОНЧАНИЕ.

Необходимо значительно улучшить качество работ, прилагать больше умения 
и мастерства при отделке зданий и сооружений, добиваться, чтобы здания и соору
жения. построенные советскими строителями, были удобны и имели красивый вид.

Нам необходимо решительно улучшить проектное дело, добиться своевремен
ного обеспечения строек высококачественными проектами и сметами, решительно 
перейти к применению типовых и повторных проектов, широко внедрить типиза
цию и стандартизацию конструкций и деталей и не допускать излишеств в проек
тах. Решение этих вопросов является крупнейшей задачей в деле улучшения строи
тельства. Чтобы строить быстро, дешево и качественно, надо -прежде всего иметь 
хорошие проекты.

В настоящее время многие проекты зданий и сооружений не отвечают требо
ваниям экономичности и возможности индустриального строительства и не преду
сматривают применение сборных конструкций и деталей. Техническая документа
ция часто поступает на стройки несвоевременно, чертежи выдаются некомплектно, 
без соблюдения необходимо» последовательности.

Проектпые организации плохо занимаются разработкой типовых проектов, 
применение которых имеет важнейшее значение для индустриализации строитель
ства. повышения темпов и качества строительных работ. В разработанных типо
вых проектах часто предусматривается применение большого количества типов и 
размеров строительных конструкций и деталей Совершенно недостаточно имеется 
типовых проектов с применением сборных железобетонных деталей, крупных б то
ков и панелей.

В проектах промышленных и транспортных сооружений допускаются излише
ства, преувеличенные размеры заводских территорий и коммуникаций, завышенные 
плрщади и объемы основных и вспомогательных зданий и сооружений, нерациональ
ный выбор строительных конструкций и не всегда предусматривается передовая тех
нология промышленного производства.

При проектировании жилых и общественных зданий многие архитекторы совер
шенно недостаточно уделяют внимания экономике и внутренней планировке домов и 
квартир, не учитывают необходимости создания удобств для трудящихся, допускают 
большие излишества, стремятся к чисто внешним эффектам, идут на большие, ничем 
не оправданные затраты ради декоративного оформления фасадов и не считаются с 
технологией индустриального строительства.

Многие архитекторы и инженеры неправильно, односторонне понимают задачи 
советского градостроительства, уделяют внимание, главным образом, внешнему офор
млению магистралей и площадей и мало работают над планировкой городских 
кварталов, забывая при этом что основным требованием градостроительства в пашей 
стране является забота об удобствах населения. В ряде проектов неудовлетворитель
но решаются вопросы организации транспортных магистралей и размещения учре
ждений культурно-бытового обслуживания. Вместо планомерной застройки и рекон
струкции основных городских районов жилищное и гражданское строительство распы
ляется на больших территориях и разобщенных участках, что вызывает дополни
тельные затраты на благоустройство и коммунальное обслуживание.

В некоторых городах вместо строительства экономически наиболее выгодных 
4— 5-этажных зданий, а в крупных городах 7— 8-этажных зданий наблюдается не
оправданное стремтение к повышению этажности жилых домов. Вместе с тем широкое 
распространение получило строительство 1— 2-эгажных жилых домов, что вызывает 
излишнее расширение городских территорий.

Необходимо осудить все эти серьезные ошибки в архитектурной и градострои
тельной практике, приводящие к непроизводительным затратам народных средств.

Архитекторы должны коренным образом перестроить свою работу, улучшить ка
чество проектирования зданий и сооружений, планировки и застройки городов, обра
тить особое внимание на экономичность проектируемых зданий, создание удобных 
жилых домов, школ, больниц, детских яслей, клубов и других сооружений. Следует 
всегда помнить, что забота о создании удобств для советских людей является глав
ным в творчестве архитекторов.

Проектировщикам —  инженерам-конструкторам и архитекторам следует приме
нять наиболее экономичные решения, выбирать самые рациональные конструктив
ные схемы здании и сооружений, добиваться максимальной сборности, широко вне
дрять типизацию и унификацию деталей, предусматривать в проектах применение 
новых эффективных железобетонных конструкций из жестких бетонов на высокома
рочных и быстротвердеющих цементах.

Проектным организациям необходимо добиться выдачи комплексной техниче
ской документации до начала строительных работ.

Работники науки должны усилить научно-исследовательскую работу в строи
тельстве и совместно с работниками производства обеспечить широкое внедрение до
стижений науки в практику строительства и промышленности строительных мате
риалов.

* В строительстве и промышленности строительных материалов имеется немало 
научпо-исследовательских институтов, которые достигли положительных результатов 
в своей работе. Однако стройки и предприятия получают от научно-исследователь
ских институтов еще недостаточную помощь. Институты и лаборатории медленно про
водят нужные строительству исследования, распыляют силы и средства на многие 
и в ряде случаев второстепенные работы. Научная тематика в значительной мере 
оторвана от насущных задач строительного производства. Особенно плохо обстоит 
дело с внедрением в практику строительства научно-исследовательских работ. До 
сего времени между научно-исследовательскими организациями отсутствуют должная 
связь и взаимная информация, поэтому в их работе наблюдаются ненужный паралле
лизм. К научно-исследовательской работе в области строительства слабо привлекают
ся высшие учебные заведения.

Необходимо направить деятельность научно-исследовательских институтов на 
улучшение строительства, повышение качества работ, улучшение архитектуры, 
уменьшение трудоемкости строительного производства, снижение стоимости и 
ускорение темпов строительства. Надо всемерно расширять творческое содружество 
ученых и строителей.

Научно-исследовательским организациям необходимо довести до большего тех
нического совершенства конструкции из сборного железобетона и технологию их про
изводства для массового внедрения в строительстве, с применением быстротвердею
щих и высокомарочных цементов; разработать конструкции перекрытий и перегоро
док, обеспечивающие надежную звукоизоляцию. Нужно тщательно изучить все резер
вы строительного производства и на основе научного анализа и обобщения богатой 
практики новаторов-строителей определить мероприятия' для значительного повы
шения производительности труда в строительстве. Необходимо значительно расши
рить информацию о всех достижениях в области строительства, в том числе и 
достижениях строительного дела в других странах.

Работники промышленности строительных материалов должны увеличить вы
пуск цемента, сборных железобетонных конструкций, стеновых блоков, нерудных 
материалов, сборных перегородочных плит, кирпича, керамических изделий, кро
вельных материалов, санитарно-технического оборудования и других материалов, 
повысить качество и снизить их стоимость.

Работники цементной промышленности должны резко увеличить выпуск цемен
та. имеющего важнейшее значение для решения задачи по дальнейшему подъему 
строительной индустрии. За послевоенные годы производство  ̂цемента значительно 
выросло, но продолжает отставать от растущих потребностей строительства. Мало 
еще выпускается высокомарочного и быстротвсрдеющего цемента, необходимого для 
производства сборпых железобетонных конструкций. Слабо используются значитель
ные резервы, имеющиеся в цементной промышленности, ряд цементных заводов 
систематически не выполняет производственных планов, на отдельных заводах плохо 
используется оборудование. Выработка на одного рабочего на многих цементных за
водах составляет около 400 тонн, тогда как на передовых заводах она достигает 
1.000 тонн в год.

Высоких съемов клинкера с вращающихся печей добились машинисты тт. Ни
колаев. Шоговпй, Трофимов, Хазов. Коротков и другие. Машинист вращающихся пе
чей Новороссийского завода «Октябрь» Федор Николаев в результате хорошего ухода 
за оборудованием, строгого соблюдения технологического процесса добился съемов 
со 150-метровой печи 26 тонн клинкера в час. В результате применения метода Ни
колаева среднемесячная выработка клинкера на одну вращающуюся печь завода 
«Октябрь» составляет 16,7 тысячи тонн. Если бы подобные съемы были достигнуты 
со всех таких агрегатов, то, пе производя никаких капитальных затрат, стройки 
получили бы дополнительно сотни тысяч тонн цемента в год.

Для обеспечения роста производства цемента необходимо всемерно наращивать 
производственные мощности действующих цементных заводов на основе внедрения 
наиболее передовой техники, добиться ритмичной работы всех предприятий, внедрять 
мероприятия во интенсификации работы агрегатов, снижению влажности сырьевой

массы, автоматизации питания печей, повышению стойкости футеровки. Следует 
использовать огненножидкие доменные шлаки с добавкой извести для получения 
цемента.

Необходимо всемерно увеличить добычу и повысить качество нерудных строи
тельных материалов. Рост производства щебня, гравия и песка должен быть осу
ществлен путем организации мощных районных механизированных карьеров, а так
же путем улучшения работы существующих предприятий нерудной промышленно
сти, лучшего использования техники, внедрения комплексной механизации по добы
че и обработке нерудных материалов, увеличения выработки на каждого рабочего и 
съема с каждого агрегата. Необходимо к 1957 году увеличить производство щебня, 
гравия и песка не менее чем в 1,5 раза против 1954 года, обеспечить стройки высо
кокачественными нерудными материалами.

Нам нужно также расшпрять производство крупномерных перегородочных плит, 
столярных изделии заводского изготовления, теплоизоляционных материалов, кера
мической и цементной черепицы, шифера, мягкой кровли, санитарно-технического 
оборудования, скобяных изделий, труб и полированного витринного стекла.

Рабочие и инженерно-технические работники предприятий, производящих отде
лочные материалы, обязаны значительно улучшить качество изготовляемой продук
ции. Выпускать только высококачественные обои, паркет, линолеум, столярные изде
лия, керамические плитки, санитарно-техническое оборудование и предметы домо
устройства. Создание необходимых удобств и качество отделки квартир и помещений 
в значительной мере зависят от о т д р л о ч н ы х  материалов.

Надо улучшить работу кирпичных заводов, увеличивать выпуск кирпича на 
действующих предприятиях, широко внедряя прогрессивные методы формовки, суш
ки и обжига кирпича Для решения этой задачи кирпичные заводы располагают 
огромными возможностями. Па многих заводах среднемесячный съем кирпича с одного 
кубического метра печи составляет от 800 до 1.400 штук, в то время как на передо
вых заводах, применяющих прогрессивные методы работы мастера обжига Дуванона, 
съем достигает 2.400— 2.500 штук кирпича. Подсчитано, что если на всех кирпич
ных заводах будет применен метод мастера обжига Дуванова, то производство кир
пича в стране может быть удвоено.

Нам необходимо расширить производство и применение прессов системы Мелия
для полусухого прессования кирпича и облицовочных плит.

Успех строительства во многом зависит от эффективного использования местных 
строительных материалов. Каждая республика, каждый район нашей страны распо
лагают значительными запасами сырья для производства различных строительных 
материалов и изделий. Дело лишь в инициативе и умении организовать это про
изводство.

«Советское Правительство считает необ
ходимым обратить внимание Правительства

Советское Правительство неоднократЛ 
обращало внимание Правительства фран] 
ции на все опасности, связанные с поли! 
тикой восстановления германского мили! 
таризма. При этом оно неизменно указы*ва| 
ло на необходимость совместных мер J  
стороны СССР и Франции, направленны] 
на обеспечение и укрепление мира в

Так, например, Украинская республика имеет большие запасы ракушечника, 
известняка, гипса, камня, глин. Следовательно, в этой республике нужно развивать 
добычу и обработку ракушечника как стенового материала, извести, керамических 
изделий и строительных деталей из гипса. В Казахской ССР и Алтайском крае име
ются значительные запасы известняка, песка, камня, гравия, гипса, камыша и 
другого строительного сырья. В этих районах страны нужно развивать производство 
изделий из местных строительных материалов и. в частности, камышитовых плпт. 
которые могут найти широкое применение в сельскохозяйственном строительстве.

Большое применение в строительстве должны найти шлаки, имеющиеся во мно
гих районах страны. Надо развивать производство извести, которая должна найти 
широкие применение в строительстве и в производстве многих строительных мате
риалов.

*  *  *

Франции на то, что действия Фрайцузско- пе и на разрешейие неотложных вопросо 
го Правительства, выражающиеся в заклю- по урегулированию германской проблем.., 
чении так называемых парижских согла- . В целях решения вопроса о восстанов1 
шений, в корне противоречат обязатель- лении единства Германии на миролюбивы 
ствам, принятым на себя Францией по , и демократических основах, путем цр0ве| 
«Договору о союзе и взаимной помощи ме- дения общегерманских свободных выбо 
жду Союзом Советских Социалистических ров, Советское Правительство предлагал. 
Республик и Французской Республикой».

Этот Договор был заключен в конце вто
рой мировой войны, 10 декабря 1944 года, 
когда Советский Союз и Франция, вместе 
с другими государствами антигитлеровской 
коалиции, тесно объединив свои силы, ве
ли тяжелую борьбу против общего врага 
народов Европы —  германского милита
ризма. Франко-Советский Договор, скреп-

незамедлительный созыв совещания Ми| 
нистров иностранных дел четырех держав 

Советское Правительство предлагал! 
также Правительству Франции содейетво] 
вать заключению Общеевропейского До 
говора о создании эффективной системы 
коллективной безопасности в Европе, уча| 
стниками которой могли бы быть все евро 
пейские государства, независимо от их об!

ленный кровью лучших сынов советского и щественного и государственного устрой! 
французского народов, предусматривает1 ства. Заключение такого Договора могл| 
принятие Францией и Советским Союзом бы обеспечить мирные условия развити! 
совместных мер для предотвращения воз- для всех народов Европы. Советское Пра] 
можности новой агрессии со стороны гер- вительство предлагало созвать в конце ноя! 
майского милитаризма и, тем самым, для бря в Москве или Париже совещание все/ 
предотвращения новой войны в Европе. ! европейских стран специально для обсужа

В этом Договоре, заключенном на срок дения вопроса о создании системы коллек| 
до конца 1964 года, сказано: пивной безопасности в Европе.

«Высокие Договаривающиеся Стороны I Все эти предложения Советского Правп| 
обязуются и по окончании нынешней вой- тельства были направлены на то, чтобь
ны с Германией совместно предпринимать 
все необходимые меры для устранения 
любой новой угрозы, исходящей от Герма
нии, и препятствовать таким действиям,

не допустить возрождения германского ми! 
литаризма, укрепить и развить друзе] 
ственные франко-советские отношения 
что имеет исключительно важное значений

которые делали бы возможной любую но- для обеспечения безопасности Франции!

В результате непрерывного роста материального благосостояния советского на
рода значительно повысился спрос населения на строительные материалы. Необходи
мо увеличивать производство строительных материалов, изделий и сборных домов 
заводского изготовления для продажи их трудящимся.

Строительные организации должны улучшить работу собственных производ
ственных предприятий по выпуску строительных материалов, конструкций и деталей.
Мощности этих предприятий используются неудовлетворительно. Рост их производ
ства сдерживается, главным образом, вследствие того, что строительные организации 
нередко определяют планы для этих предприятий, исходя только из своих ведом
ственных потребностей и полностью их не загружают.

Необходимо полностью использовать мощности производственных предприятий 
строительных организаций, что резко увеличит выпуск строительных материалов и 
изделий. Не следует допускать распыления средств на строительство мелких, полу
кустарных производственных предприятий, надо создавать районные, крупные и 
механизированные предприятия по выпуску строительных материалов, конструкций 
и деталей.

Коренное улучшение всего строительного дела зависит прежде всего от людей, 
от их энергии, инициативы и умения. Повседневная забота^ с03в™ ии 
ванных постоянных кадров строителей является важнейшей задачей всех строитель
ных организаций.

Между тем созданию в строительных организациях постоянных Рабочк кадров 
еще нет достаточного внимания, неудовлетворительно поставлена их п о д г - 
дика текучесть. Нам нужно устранить эти недостатки и усилить заботу о повышении 
культурно-технического уровня и улучшении жилищно-бытовых условии строител .

Надо создать необходимые V S S  ор’га н *^
S Ä  . Ä  Сборных конструкций и деталей и улучшения скаб-
жения строек материалами.

Необходимо улучшить подготовку молодых рабочих в школах .

фикании.
ть-кяпо чнячетше в подготовке строительных кадров имеет повышение ква- 

ЛЯФ™ Г  рабочих непосреТтвевио на строите.,ьяом " я
индивидуальным методом, в учебных комбинатах и на курсах. Эти формы обучен 
дают возможность подготовить квалифицированные строительные кадры в коро -
кие сроки.

Надо всемерно поднимать роль бригадира и мастера на стройках. Во многих 
случаях они еще не стали передовыми организаторами строительного производства.

Надо принять все меры к быстрейшему выполнению постановления Совета 
Министров СССР об увеличении выпуска и улучшении подготовки специалистов с 
высшим и средним техническим образованием для строительства. Молодые специа
листы, оканчивающие учебные заведения, должны быть хорошо знакомы с совре
менными строительными машинами, механизмами и передовыми методами строи
тельно-монтажных работ. Надо также обратить внимание на повышение квалифи
кации практиков —  этой большой силы строительного производства.

Для коренного улучшения строительного дела нужно решительно повысить 
уровень организационно-технического руководства и добиться правильной расста
новки инженерно-технических сил. Инженеры и техники должны считать своим 
почетным долгом работать там, где решается успех Строительства, на строитель
ных и монтажных площадках и на предприятиях. Наши руководящие кадры дол
жны глубоко разбираться в технике и экономике строек и предприятий, опираться 
на все лучшее, передовое, что рождается в процессе творческого труда масс.

вую попытку агрессии с ее стороны» 
(статья 3-я).

Далее в Договоре говорится:

и СССР и для укрепления мира в Европе 
Советское Правительство с сожаление̂  

констатирует, что Правительство Францм
«Высокие Договаривающиеся Стороны отказалось принять участие в организаци 

обязуются не заключать какого-либо союза коллективной безопасности в Европе и 
и не принимать участия в какой-либо разрешении неотложных задач по мирном, 
коалиции, направленной против одной из урегулированию германской проблемы. От 
Высоких Договаривающихся Сторон» (ста- клонив указанные выше предложения Со 
тья 5-я). ветского Правительства и его дружествен

Договор содержит также обязательства ные предостережения, Французское Правя 
взаимной помощи сторон в случае агрессии тельство показало, что оно не хочет ста 
со стороны Германии, что отвечает интере- таться со своими обязательствами по Фран 
сам обеспечения безопасности как Фран- ко-Советскому Договору, с интересам
ции. так и Советского Союза. укрепления мира и безопасности народо:

В то время, как Франко-Советский До- Европы, 
говор преследует цель недопущения воз- Нынешняя политика Французского Пра
можности новой германской агрессии, па- вительства не только не соответствует обя- 
рижские соглашения, которые подписаны зательствам Франции по Франко-Советск 
Правительством Франции, ведут к восста- му Договору о союзе и взаимной помощи 
новлению германского милитаризма и тем н0 п прямо' направлена против Советской 
самым создают угрозу новой германской Союза и Других миролюбивых европейски 
агрессии. Эти соглашения предусматри- государств.
вают ремилитаризацию Западной Герма- Правительств!* Франции подписало па
нии и создание западногерманской армии рижские соглашения и ныне стремит« 
во главе с бывшими гитлеровскими гене- всячески ускорить ратификацию этих со- 
ралами, которые еще недавно насаждали глаШеН11д. Тем самым оно стремится уско- 
на о к к у и и рован ны х т̂ер ри то ри я х Франции, р0П ремшП|таризацию Западной Германн*
‘ ............... .......................... ...............  и ее вовлечение в указанные военньк

группировки.
При таком положении Франко-Советски! 

Договор не может служить тем целям, ран 
которых он был заключен. Поскольку, не 
смотря на существование этого Договора

Советского Союза, Польши, Чехословакии,
Югославии, Норвегии, Бельгии и других 
европейских государств фашистский ре
жим кровавого террора и угнетения.

Создается не только большая западно-
германская армия, располагающая круп- _
ными силами авиации, танками, тяжелой Правительство Франции стало на позицию 
артиллерией, собственными военными ! восстановления милитаризма в Западной 
штабами, но и вся тяжелая промышлен-1 Германии и вовлекает ремилитаризуемую 
ность Западной Германии, включая Рур- З а п а д н у ю  Германию в военные группиров- 
скуго промышленную область, снова пере- j ки против Советского Союза и других ми 
клгочаегся на производство вооружения, j р0любивых европейских государств, Фран-

В нарушение существующих междуна- ко-Советский Договор не только не может 
родных соглашений, парижские соглаше- служить интересам мира, но, напротив,
ния предоставляют в руки милитаристов 
и реваншистов Западной Германии атомное 
оружие, а также химическое и бактериоло
гическое оружие, что во многом увеличи
вает опасность истребительной атомной,

превращается лишь в ширму, служащую 
для прикрытия нынешней политики Пра 
вительства Франции, вступившей в агрес
сивные военные группировки, возглавляв 
мые Соединенными Штатами Америки. Со-

химической и бактериологической войны 1 ветское Правительство не может мириться 
со всеми ее тяжелыми последствиями и с таким положением и не может не сказать
неисчислимыми жертвами.

Парижские соглашения вместе с тем 
предусматривают включение ремилита
ризованной Западной Германии в агрессив
ный Северо-атлантический блок и другие
военные группировки, направленные про- “ -к— » .........-

Советского Союза и стран народной интересам мира и оезопасности в Е .р

об этом прямо как советскому народу, так 
и французскому народу.

Все это свидетельствует о том, что ра
тификация парижских соглашений неиз 
бежно серьезно осложнит всю обстановку 
Европе, что эта ратификация не отвечае

тив
демократии. Это означает, что Франция, S что она нужна только а г р е с с и в н ы м  кру га 
будучи одной из главных участниц э т и х  некоторых государств, занятым noji .
группировок, вступает в военный союз с 
возрождаемым германским милитаризмом, 
несмотря на то, что согласно Франко-Со-

кой новой войны.
При таких условиях Советское Правя 

тельство считает своим долгом заявить, чт
ветскому Договору Франция взяла на себя акт ратификации п а р и ж с к и х  ^  соглашения 
обязательство не вступать ни в какие перечеркнет Франко-Советский Договор о

Мы участники Всесоюзного совещания строителей, архитекторов, работников 
промышленности строительных материалов, строительного и̂  дорожного машино
строения проектных и научно-исследовательских организаций, обращаемся с при
зывом ко всем рабочим, служащим, инженерно-техническим работникам строек, 
предприятий промышленности строительных материалов, строительного и дорож
ного машиностроения, к работникам партийных, профсоюзных и комсомольских 
организаций еще шире развернуть социалистическое соревнование за выполнение 
и перевыполнение планов строитетьства. за повыгаеппе производительности труда, 
за снижение стоимости и повышение качества строительных работ.

Паш долг —  обеспечить быстрейшее осуществление поставленной Партией и 
Правительством задачи по коренному улучшению строительного дела, по всемер
ному внедрению сборных железобетонных конструкций, стеновых блоков и изделий 
заводского изготовления, по увеличению производства, улучшению качества и сни
жению стоимости строительных материалов и деталей, по повышению уровня ме
ханизации строительства, снабжению строек высококачественными машинами, обо
рудованием и инструментом.

Мы уверепы. что настоящее Обращение найдет горячий отклик среди всех 
работников строительной индустрии и что они добьются новых успехов в борьбе 
за построение коммунистического общества в нашей стране!

военные союзы, направленные против Со
ветского Союза.

Советское Правительство уже неодно
кратно и, в частности, в своих нотах от 
23 октября, 13 ноября и 9 декабря сего 
года, указывало на то, что такие действия 
Французского Правительства находятся в 
явном противоречии с духом и буквой 
Франко-Советского Договора о союзе и 
взаимной помощи. Подписав парижские 
соглашения, Франция грубо нарушила свои 
союзные обязательства по Франко-Совет
скому Договору как в отношении предот
вращения новой германской агрессии, так 
и в отношении неучастия в военных со
юзах. направленных против Советского 
Союза.

союзе и взаимной помощи и аннулирует 
этот Договор. Bga ответственность за это 
ляжет на Францию, на Французское Пра
вительство.

После ратификации парижских соглаше
ний Советскому Правительству не останет
ся ничего другого, как внести на 
рение Президиума Верховного Совета С-( I г 
предложение об аннулировании Договора о 
союзе и взаимной помощи между Союзои 
Советских Социалистических Республик я 
Французской Республикой.

Москва, 16 декабря 1954 года*.

Французский Посол заявил, что 00 
немедленно передаст ноту своему прави
тельству.

Выполнили годовые планы
БАТУМИ, 17. (Корр. «Зари Востока»),

Коллективы предприятий Аджарии к 
13 декабря выполнили годовой план по 
выпуску валовой продукции.

Хороших показателей добились коллех-

го завода имени Сталина, пивоваренного, 
кожевенного и рыбного заводов, табачной  

и кондитерской фабрик, Чаквинской 1-й» 
4-й и Келвачаурской чайных фабрив и

тивы батумски! нефтеперерабатывающе- ' ДРУГИХ предприятий.

»  *  «

ТКИБУЛИ, 17. (Корр. «Зари Востока»),
13 декабря коллектив шахты имени 
Сталина выполнил годовой план добычи 
угля. По сравнению с прошлым годом 
добыча возросла на 14,4 процента, а

производительность труда повысила« 
27,7 процента.

Коллектив шахты обязался до кс 
года выдать 13.000 тонн угля сверх 
дання.

Колхозы Зестафонского района к 16де-| Выполнен также годовой план подго- 
кабря выполнили годовой план закладки товки почвы для закладки новых вино- 
новых виноградников. Заложено 133 гек- I градников в будущем году. Плант*2* 
тара илаытаций. I произведен на 2ÔQ гектарах.
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Второй Всесоюзный съезд советских писателей
16 декабря Второй Всесоюзный съезд 

советских писателей продолжал свою ра
боту.

Съезд работает в Колонном зале Домз 
Союзов. На утреннем заседании, которое 
проходило под председательством Павло 
Тычины, с докладом «Советская литера
тура для детей и юношества» выступил 
писатель Борис Полевой.

У советской детской литературы боль
шие славные традиции, говорит доклад
чик. Все художники, составляющие нашу 
национальную гордость, сделали в нес 
свой вклад. Говоря о детской литературе, 
о ее современном состоянии, обдумывая 
пути ее дальнейшего развития, мы гово
рим и думаем о самом нужном и важ
ном —  о воспитании новых поколений 
строителей коммунизма, о будущем на
шей Родины.

За 20 лет, прошедших между двумя 
йисательскими съездами, советская литера
тура для детей и юношества выросла, 
окрепла и расцвела. Докладчик приводит 
цифры, характеризующие достижения 
современной детской литературы. Напри
мер, если в дни Первого съезда советских 
писателей в детской литературе постоян
но работало всего несколько литераторов, 
то за двадцать лет выступили с книга
ми для детей 1.500 авторов: писателей, 
поэтов, драматургов, ученых, педагогов, 
путешественников, знатных и бывалых 
людей.

Общими усилиями всех этих авторов 
осуществлено 20.600 изданий общим ти
ражом 911 миллионов экземпляров. Осо
бенной популярностью у юных читателей 
пользуются произведения Николая Остров
ского, Валентина Катаева, Аркадия Гай
дара, Александра Фадеева, Вениамина Ка
верина и многих других писателей, среди 
которых немало представителей литера
тур братских советских республик. Лю
бимыми героями детей и юношества стали 
такие увлекательные, своеобразные ха
рактеры, как неистовый борец за свободу 
Чапаев, как несгибаемый молодой ком
мунист, славный воин и великий труже
ник Павел Корчагин, как мечтательная и 
порывистая школьница -Зоя Космодемьян
ская, в трудные для нашей Родины дни 
становящаяся бесстрашной народной 
мстительницей Таней, как славная плея
да молодогвардейцев. Книги этих авторов 
нашли живой отклик у миллионов чита
телей, потому что писателям удалось по
казать людей, воплощающих в себе черты 
подлинного героя нашего времени, пред
ставляющих типический характер в ти
пических обстоятельствах.

В то же время излюбленными героями 
юных читателей являются герои произ
ведений Гомера, Сервантеса, Дефо, Хри
стиана Андерсена, де Костера и многих 
других классиков мировой литературы. Об
щей чертой, роднящей героев современ
ных, классических, переводных детских 
книг, являются их любовь к Родине, к 
своему народу, братские чувства к наро
дам других стран, уважение в людям 
всех наций.

Но наряду с яркими произведениями, 
раскрывающими богатый духовный мир 
их героев, есть немало книг, не соответ
ствующих современному уровню чита
тельских требований, например, «Парта 
Чехова» И. Василенко, «В нашем классе» 
И. Дика, «Они стали пионерами» А. Ко- 
товшиковой и другие. Неудача этих пи
сателей в том, что они шли от схемы, а 
не от жизни. Только в знании жизни,—  
говорит докладчик,— в умении ее наблю
дать, подмечать в ней новое, типичное и 
состоит сила любого дарования. Необ
ходимо обратить больше внимания на 
выпуск научно-художественной, приклю
ченческой и научно-фантастической ли
тературы, для создания которой творче
ская жизнь нашего народа дает огромное 
множество богатейших сюжетов.

Советские поэты написали для детей 
немало хороших стихов. Например, произ
ведения С. Маршака имеют уже 661 изда
ние, К. Чуковского —  450 изданий, кни
ги Агнии Барто вышли 435 раз. Юные 
читатели любят стихи С. Михалкова, 
Е. Благининой, Н. Забилы, Е. Трутневой 
и многих других поэтов. Докладчик под
черкивает, что пишущие для детей поэ
ты, так же как и прозаики, должны 
неустанно искать свой образ, свою тему, 
раскрывать перед детьми светлые образы 
социалистической действительности.

Большой любовью пользуются у детей 
сказки. Лучшие сказочники всегда строи
ли свои глубоко поэтические и гумани
стические повествования на реальной 
основе, искали сказочные сюжеты в жиз
ни и всегда осмысливали любой фанта
стический сюжет с позиций своего вре
мени. Докладчик характеризует творче
ство Павла Бажова, впервые в мире про
славившего в сказочной форме труд про
мышленного рабочего, Алексея Толстого, 
Дмитрия Нагишкина и Корнея Чуковско
го, указывает, что сказка должна обяза
тельно утверждать победу нового над 
старым, воздавать славу народной мудро
сти, смекалке, выражать в поэтических 
образах мечты и мысли передовых люден.

Одним из отстающих участков дет
ской литературы является критика. Со
ветские литературоведы серьезно повин
ны в том,— говорит Борис Полевой, —  что 
все богатства нашей детской литературы 
еще не раскрыты в полной мере, не оце
нены, что детские писатели варятся в 
собственном соку, а многие взрослые пи
сатели, не зная детской литературы, 
продолжают считать ее чем-то второсте
пенным.

Одной из самых больших и важных 
тем детской литературы докладчик счи
тает тему великого трудового творчества, 
которым охвачена вся советская страна 
Юным читателям нужны поэтические, 
романтические книги, прославляюще 
труд на Фабриках и в колхозах, способ
ные с детства поселить в ребенке мечту 
работать у станка, на комбайне, в забое, 
книги, которые бы в горячих и правди-

С содокладом о советской поэзии вы
ступил Самед Вургун.

За двадцать лет, —  сказал он, —  
прошедших после Первого съезда, на
ши ряды значительно пополнились новы
ми творческими силами.

Мы гордимся тем, что советская поэ
зия —  это партийная поэзия в самом 
широком смысле слова, и ленинский 
принцип партийности является ее осно
вой.

Когда В. Маяковский сказал:
Я
всю свою

звонкую силу поэта 
тебе отдаю, атакующий класс, —

это был и голос великого поэта, и голос 
эпохи, голос всей нашей новой поэзии.

Ленинская эстетика, утверждая пар
тийные принципы нашей литературы, 
утверждала также невиданный в истории 
человечества демократизм художествен -

ческой деятельности, со всеми его высо
кими идеалами И моральными качества
ми. Нам нужен, как никогда, мощный 
взлет поэтической мысли, широкий охват 
нашей прекрасной действительности и 
нашего величественного завтра.

На этом утреннее заседание заканчи
вается. (ТАСС).

*  *  *
На вечернем заседании 16 декабря с 

докладом Мандатной Комиссии выступил 
писатель Л. Никулин. Сообщив, что на 
съезд избрано 738 делегатов, из них 626 
с правом решающего и 112 с правом со
вещательного голоса, он кратко остано
вился на изменениях, происшедших в со
ставе Союза советских писателей СССР
после Первого съезда. В 1934 году Союз
насчитывал 1.500 членов и кандидатов, 
на 1 декабря 1954 года —  3.695. Рост 
численного состава более чем в 2,5 раза 
свидетельствует также о больших каче-

... ственных изменениях в составе Союза,
ной мысли, открывала широкие просторы На съезде присутствуют писатели 45 на-
для творческой самостоятельности, актив
ности художественного творчества, для 
безграничного разнообразия стилей и те
чений, индивидуальностей и склонностей.

В годы своего становления нашей поэ
зии пришлось преодолеть много трудно-

циональностей, представляющие разные 
поколения советских литераторов. Среди 
участников съезда много депутатов Вер
ховных Советов СССР, союзных и авто
номных республик, местных Советов, 
члены Советского комитета защиты мира,

стей и препятствий, возникших в острой активные деятели международного дви-
классовой борьбе с пережитками буржуаз
ных и проявлениями мелкобуржуазных 
течений. В этой долголетней и сложной 
борьбе победила новая партийная поэзия, 
поэзия патриотическая и гражданская. В 
годы Великой Отечественной войны, 
этого серьезного испытания для нашего 
народа, проверки всех его сил, лучшие 
качества советской поэзии проявились со 
всей мощью.

—  Мы, собравшиеся на Второй съезд 
поэты братских республик, —  заявил 
Самед Вургун, —  с безграничной благо
дарностью отмечаем великую историче
скую миссию русской классической и со
временной поэзии. Она подняла на новую 
ступень наши национальные литературы, 
обогатила наше художественное творче
ство своими реалистическими и револю
ционными традициями. Все мы, поэты 
братских республик, считаем В. Маяков
ского нашим общим другом и учителем.

Советские поэты воспевают дружбу 
между народами всего мира, всемогущую 
силу пролетарского интернационализма, 
они радостно приветствуют все лучшее и 
светлое, что совершается в нашей стране 
и во всем мире. Борьба за передовое, про
грессивное, утверждение нового, комму
нистического в столкновении со старым, 
отмирающим —  такова главная жизнен
ная тема советской поэзии, говорит далее 
Самед Вургун.

Оратор анализирует выдающиеся произ
ведения эпической поэзии, созданные Асе- j единство писателя с народом, 
евым, Багрицким, Тихоновым, Антоколь- | Говоря о литературе послевоенных лет, 
ским, Инбер, Берггольц и другими совет- ! тов. Симонов останавливается на общих 
скими поэтами. характерных чертах ее развития. Это,

В послевоенный период опубликован прежде всего, активность молодых сил, 
ряд поэм, в которых главным героем по- приход в литературу множества новых 
казан народ. Таковы: прекрасная поэма имен, это небывало широкий выход на
«Россия» А. Прокофьева, поэма казах- ! всесоюзную арену в переводах на русский 
ского поэта Таира Жарокова «Поток», в , язык прозаических книг, созданных в 
которой автору удалось создать образ мо- \ литературах братских союзных респуб-

жения сторонников мира. 123 человека 
были делегатами Первого Всесоюзного 
съезда советских писателей.

Слово для содоклада о советской худо
жественной прозе предоставляется тов. 
К. М. Симонову. Он говорит об основных 
периодах развития прозы за двадцать лет. 
В первый период— 1934— 1941 годы—  
находят свое завершение три эпопеи, ко
торые с годами утвердились в созна
нии советских читателей как произведе
ния классические: «Жиэнь Клима Санги
на» М. Горького, «Тихий Дон» М. Шоло
хова и «Хождение по мукам» А. Толстого. 
Непосредственно вслед за этими мощ
ными эпическими произведениями идут 
«Как закалялась сталь» Н. Островского и 
«Педагогическая поэма» А. Макаренко —  
книги, на которых особенно плодотворно 
воспитывался твердый и цельный харак
тер советского человека эпохи борьбы за 
построение коммунизма. Содокладчик на
зывает ряд других книг, сыгравших су
щественную роль в развитии советской 
прозы.

Переходя к героическим годам Великой 
Отечественной войны, содокладчик гово
рит, что советская литература в целом, и 
советская проза в частности, справилась 
со своими задачами, потому что была с 
народом в предшествующие годы. В луч
ших произведениях этого периода есть 
то общее, что в высшей степени присуще 

нашей литературе военных лет:

Завтра -выборы народных судов 
Грузинской С С Р

СОВЕТСКИЙ СУД-СУД НАРОДА!

Плакат художника Б. Белопольского, выпущенный Государственным издательством изобразительного искусства.

БЕСЕДА СТАРОГО ГОРНЯКА
ТЕВАРЧЕЛИ, 17. (Корр. «Зари Восто- иик машиниста угольного комбайна А. Ва-

лодого советского инженера, «Туркменская 
поэма» Берды Кербабаева, «Красивая 
Меча» М. Алигер, «Золотой кишлак» 
М. Миршакара и ряд других. Вместе с 
тем, в некоторых поэмах, особенно напи
санных в послевоенные годы, неорганич-, 
ность лирического начала повела к бег
лости, растянутости и даже тусклости 
изображения. Так, неплохая в целом поэ
ма А. Яшина «Алена Фомина», в кото
рой дан убедительный образ женщины, 
передовой колхозницы, все же страдает 
растянутостью и описательством.

—  Сильна и многообразна наша лири
ческая поэзия, —  говорит докладчик. —  
Для советской лирики нет стен и перего
родок. Она откликается на все, что вол
нует советского человека. Причем решает 
успех лирического стихотворения не толь
ко тематика. По-новому истолковывая 
темы, издавна волновавшие поэтов, со
ветские поэты пишут и о счастье наро
дов, я  о счастье влюбленных, о любви к 
отечеству, и о материнской любви, о 
творчестве миллионов, и о творческих 
исканиях самого художника. Наряду с 
этим в недавнем прошлом начал несколь
ко сужаться диапазон советской лирики. 
Риторичность, холодная рассудочность, 
умозрительность чувствуются иногда в 
нашей лирике.

Самед Вургун говорит о росте молодых 
сил советской поэзии и призывает Союз 
писателей решительно, по - горьковски, 
взяться за воспитание молодого поколе
ния. Он предостерегает «молодых» от за
знайства и чванства.

Самед Вургун уделил также большое

лик, это —  большой размах работы рус
ских прозаиков в краях, областях и рес
публиках.

Сделано немало, отмечает содокладчик, 
однако мы уподобились бы тем ученым, 
которые пытались развивать науку «в 
затхлой атмосфере взаимного восхваления 
и замалчивания ошибок», о которых гово
рил Г. М. Маленков на XIX съезде партии, 
если бы почили на лаврах и удовлетвори
лись достигнутым.

Мы уверены, указывает тов. Симонов, 
что путь социалистического реализма —  
единственно верный и плодотворный путь 
для литературы, поставившей себя на 
службу народу. Художник социалистиче
ского реализма стоит на той точке зрения, 
что на свете одна правда, что это правда 
народа, борющегося за социализм.

Ныне, в послевоенные годы, когда на 
путь строительства социализма стало 900 
миллионов людей, социалистический реа
лизм развивается как основной метод ли
тературы повсюду, где народ победил.

Оратор говорит о великих горьковских 
традициях, о задачах литературы —  вос
петь труд как основное деяние человека 
в нашей действительности.

Значительная часть содоклада посвяще
на проблеме мастерства писателя. Хотя за 
двадцать лет общий уровень нашей прозы 
заметно поднялся, отмечает оратор, но в 
связи с общим ростом литературы и воз
росшей требовательностью советского чи
тателя борьба за высокое мастерство, в 
частности за мастерство прозы, стоит сей
час очень остро.

К. Симонов подчеркивает необходимость 
создания у нас той атмосферы глубокого

ка»). Горному мастеру ткварчельской шах
ты имени Сталина Ивану Яковлевичу Кир- ___ „
санову 48 «п . Глядя на его подвижное лев »Райтов. По полторы нормы выраба- 
лицо с несколько прищуренными, острыми |тывает навалоотбойщик К. Кобахидзе. Доб- 
глазами, трудно поверить, что этот чело
век работает в шахте 29 лет. В то время, 
когда юноша Кирсанов начинал свой тру
довой путь, на шахтах почти не было ме
ханизмов.

—  На первых порах я был саночником.
Тяжелая это работа: в деревянных санках 
волоком вывозил уголь из шахты. Но вот 
пришло время —  и санки выбросили из 
шахт...

Так агитатор Иван Яковлевич начал 
свою очередную беседу в агитпункте, по
священную выборам народных судов. Вни
мательно слушают молодые горняки рас
сказ старого рабочего. Вряд ли кому-ни
будь из них больше 25 лет. Все они при
шли на шахту из горнопромышленной шко
лы, но каждый из них уже познал радость 
вдохновенного творческого труда. Помощ-

сильченко выполняет нормы на 140 и бо-

рая слава идет в Ткварчели о комсомоль
ско-молодежной бригаде Г. Ходжалиа, вы
полняющей задания на 200 процентов.

Слова старого шахтера наполняют серд
ца молодых рабочих гордостью за свою про
фессию, за свою любимую Родину.

Иван Яковлевич с подъемом говорит о 
радостной жизни трудящихся в нашей 
стране, о том, что на страже интересов со
ветских людей стоит наш советский суд. 
В подтверждение этого положения агита
тор приводит конкретные примеры.

Иван Яковлевич является народным за
седателем.

Беседа закончена, однако долго еще не 
расходится молодежь. Интересный рассказ 
агитатора вызвал живой обмен мнений.

Доверие народа
Помещение клуба Тбилисского трамвай

но-троллейбусного управления заполнили 
сотни избирателей третьего избирательно
го округа района имени 26 комиссаров 
г. Тбилиси. Здесь состоялось предвыборное 
собрание, посвященное встрече избира
телей с кандидатом в народные судьи Лю
сей Оганезовнон Давидовой.

Первым на собрании выступил секре
тарь партбюро второго района Тбилисского 
трамвайно - троллейбусного управления 
М. Гавашели. От имени коллектива пред
приятия он поддержав выдвижение в на
родные судьи кандидатуры Л. 0. Дави
довой.

В течение десяти лет работая в Мини
стерстве юстиции Грузинской ССР, т. Да
видова показала себя активным борцом за 
строгое соблюдение советских законов, на
копила большой опыт.

После выступления молодой избиратель
ницы 3. Цихиселн слово предоставляется 
кандидату в народные судьи т. Давидовой.

—  Меня глубоко волнует оказанное 
мне высокое доверие,—  говорит в заклю
чение т. Давидова.—  Это доверие я поста
раюсь оправдать всей своей работой.

Второй съезд уполномоченных промысловой
кооперации СССР

внимание проблемам развития сатирической уважения к мастерству, когда ни при ка-
поэзии, которая должна занять важное 
место в поэтическом арсенале.

Состояние нашей сатирической поэзии, 
говорит он, в целом не удовлетворяет нас. 
Многие сатирические произведения, соз
данные на злобу дня, иногда напоминают 
зарифмованные газетные заметки. Сати
ре явно не хватает масштабности. Возь
мем, например, цикл стихотворений В. Ды- 
ховичного и М. Слободского «Без меня!». 
Был он опубликован не так давно, а уже 
кажется устаревшим. Почему так случи
лось? Причина в том, что поэты не стре
мились типизировать, не работали над 
своим произведением с достаточной тща
тельностью. Печать спешки лежит и на 
некоторых последних сатирических рабо
тах С. Михалкова.

Говоря о задачах повышения поэтиче
ского мастерства, Самед Вургун подчерк
нул, что напрасно некоторые критики, да 
и сами авторы пытаются прикрыть бед
ность и бледность формы «актуально
стью темы».

Заканчивая содоклад и характеризуя 
задачи советской поэзии, Самед Вургун 
сказал:

—  В центре всей нашей поэтической 
мысли должен стоять величественный

вых образах раскрыли благородную суть образ нового, социалистического человека, 
увлекательного и многообразного творче- j творца новой истории, со всем богат
ства людей груда.

ких обстоятельствах слабая книга не будет 
признаваться средней, средняя —  хоро
шей, а хорошая —  отличной. Когда книга 
или многие страницы ее написаны мастер
ски, а подход к жизни автора в том или 
в другом, а иногда и во многом не верен, 
от критики требуется особая точность и 
глубина анализа.

В то же время необходимо обеспечить в 
критике здравую взвешенность каждого 
слова, когда речь идет о таком коренном 
вопросе, как отношение писателя к нашей 
действительности, как его субъективные 
намерения и объективный результат.

Содоклад заканчивается словами вели
кого Горького, произнесенными на послед
нем заседании Первого Всесоюзного съезда 
советских писателей:

«Мы включены в огромное дело, дело 
мирового значения, и должны быть лично 
достойны принять участие в нем... Нам 
нельзя ни на минуту забывать, что о нас 
думает, слушая нас, весь мир трудового на
рода, что мы работаем пред читателем и 
зрителем, какого еще не было за всю исто
рию человечества. Я призываю вас, 
товарищи, учиться —  учиться думать, 
работать, учиться уважать и ценить 
друг друга, как ценят друг друга бойцы 
на полях битвы, и не тратить силы в борь
бе друг с другом за пустяки, в то время, 
когда история призвала вас на беептцад-

ством его многогранной трудовой и твор- ! ную борьбу со старым миром». (ТАСС).

16 декабря в Кремле продолжал работу 
Второй съезд уполномоченных промысло
вой кооперации СССР.-Обсуждение докла
дов проходит в свете задач, поставленных 
перед промысловой кооперацией в Привет
ствии ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
съезду.

Председатель правления Совета пром
кооперации Узбекской ССР тов. Ф. Ходжаев 
сообщил, что за последние четыре года 
промысловые артели республики увеличи
ли выпуск мебели в два раза, производство 
кроватей —  в три раза, посуды —  в 3,5 
и макаронных изделий —  в четыре раза. 
Необходимо всемерно расширять выпуск 
строительных материалов, развивать дру
гие отрасли производства.

Приветствие Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Сою
за и Совета Министров СССР съезду, за
явил тов. Ходжаев, еще выше поднимет 
инициативу членов артелей по значитель
ному увеличению производства предметов 
народного потребления.

Более трети всей мебели, изготовляемой 
в стране, выпускают артели промысловой 
кооперации. Об увеличении ее производ
ства, улучшении качества и расширении 
ассортимента говорил на съезде председа
тель правления Московского городского 
мебельного союза тов. М. Г. Асоянц. В 
текущем году московские артели изготови
ли мебели в два с лишним раза больше, 
чем в 1950 году. Такой рост достигнут за 
счет повышения производительности тру
да, механизации производственных процес
сов, благодаря инициативе новаторов про
изводства.

Достижения были бы еще выше, продол
жает тов. Асоянц. если не мешали бы 
серьезные Недостатки. Он указывает на 
перегруженность и ограниченность произ
водственных площадей, отмечает неудовле
творительное положение с проектированием 
новых предприятий. Например, проектно
сметная документация для московской ар
тели «Мебдревпром» утверждалась в 
33 местах в течение трех лет. Под угрозу 
срыва ставит сейчас контора «Роскооп- 
промпроект» строительство крупной ме
бельной фабрики в Москве.

Выступает заместитель министра фи
нансов СССР тов. Ф. А. Урюпин. Вместе с 
ростом производства, отмечает он, значи
тельно увеличились прибыли и укрепилось 
Финансовое положение промкооперации. 
Но многие артели еще убыточны. Треть ар
телей не выполняет производственных

планов. Немалые потери несет промкоопе
рация из-за того, что нередко ее товары 
бракуются. Вместо того, чтобы бороться 
за качество продукции, руководители неко
торых артелей сбывают забракованные то
вары через свою торговую сеть.

Тов. Урюпин говорит об огромной забо
те Правительства о дальнейшем развитии 
промысловой кооперации. В целях созда
ния экономической заинтересованности ар
телей в производстве товаров народного 
потребления установлены значительно по
ниженные ставки налога с оборота. Допол
нительные скидки налога с оборота уста
новлены для артелей, расположенных в 
сельских местностях, городах районного 
подчинения и поселках городского типа, и 
для районов Крайнего Севера, горных и 
отдаленных местностей. Установлены но
вые льготные правила кредитования. Это 
еще больше укрепит финансовое положе
ние артелей.

Делегаты съезда с интересом прослуша
ли выступление председателя правления 
Совета промкооперации Украинской ССР 
тов. А. П. Еременко.

—  Мы рады доложить,—  сказал он,—  
что промысловая кооперация Украины на
кануне съезда выполнила годовой план 
выпуска валовой продукции. Благодаря 
большой помощи Партии и Правительства, 
промысловая кооперация республики имеет 
все условия для значительного увеличения 
производства товаров широкого потребле
ния и улучшения их качества. Успешное 
решение этих задач будет зависеть в 
большой степени от дальнейшего подъема 
производительности труда. Наличие боль
шого количества мелких многоотраслевых 
артелей сдерживает рост производитель
ности труда. Нужно подумать о специали
зации артелей, что позволит организовать 
в них производство на основе передовой 
технологии. Мы имеем опыт специализации 
артелей, но его никто не обобщает. Прав
ление Центропромсовета и Госплан СССР 
не принимают активного участия в этом 
важном деле.

На недостаток в планировании обратил 
внимание в своей речи тов. Н. А. Айрапе
тян —  председатель правления Совета 
промкооперации Армянской ССР. Насто 
планы составляются без учета наличия

хобным методом планирования необходимо 
покончить.

Затем выступил председатель доброволь
ного спортивного общества промкоопера
ции «Спартак» тов. Г. Т. Михальчук. В 
настоящее время в секциях по 39 видам 
спорта занимаются свыше 460 тысяч че
ловек. Оратор обратил внимание участни
ков съезда на вводимый в 1955 году но
вый комплекс «Готов к труду и обороне», 
предусматривающий широкий охват физ
культурой и спортом.

Заместитель министра торговли СССР 
тов. В. Ф. Ульянов сообщил, что промыс
ловая кооперация поставляет в этом году 
государственным торгующим организациям 
более чем на 30 миллиардов рублей това
ров. В целом план поставок перевыпол
няется. Однако магазины недополучили 
большое количество мебели, посуды, три
котажа, ученических тетрадей и других 
товаров, пользующихся наибольшим спро
сом. Имеются случаи, когда артели снима
ют с производства изделия, крайне необ
ходимые в домашнем обиходе. Тов. Ульянов 
обращает внимание на недопустимо мед
ленное освоение артелями новых видов 
продукции. Он предлагает шире использо
вать в производстве образцы товаров, пред
ставленные в павильонах Всесоюзной тор
говой палаты.

С критикой в адрес ряда министерств—  
поставщиков оборудования и сырья высту
пил заместитель председателя правления 
Центропромсовета тов. К. М. Рыбаков. Необ
ходимо, говорит он, чтобы Госплан СССР 
взял под свой контроль распределение 
нефондируемых материалов.

В прениях выступили также заместитель 
председателя правления Совета промысло
вой кооперации РСФСР тов. И. И. Шуры- 
гин, председатель правления Совета про
мысловой кооперации Азербайджанской 
ССР тов. Адигезал-заде, председатель прав
ления Совета промкооперации Амурской 
области тов. Г. й. Шумихин.

На заседании были оглашены телеграм
мы, поступившие в адрес съезда от Советов 
промысловой кооперации Московской и 
Сумской областей, сообщающих о досроч
ном выполнении предприятиями промыс
ловой кооперации годового плана.

В работе съезда принимают участие се-
сырья. Это приводит к тому, что артели : кретарь ЦК КПСС тов. H. Н. Шаталин и 
начинают выпускать случайную продук- ■ Заместитель Председателя Совета Мини- 
цию, иногда ненужную потребителю—  стров СССР тов. А. Н. Косыгин, 
лишь бы выполнить план по валу. С по- ‘ Съезд продолжает свою работу. (ТАСС).
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В Смешанном советско- 
китайском  общ естве  

в городе Дальнем
ПЕКИН, 16 декабря. (ТАСС). Коллектив 

советских специалистов Смешанного со
ветско-китайского общества по строитель
ству и ремонту судов в г. Дальнем в соот
ветствии с имеющимся соглашением гото
вится к передаче Китайской Народной Рес
публике советской доли участия в этом об
ществе.

Как пишет сегодня газета «Женьминь- 
жибао», советские специалисты помогают 
китайским товарищам закрепить навыки 
управления предприятием, которое в но
вом 1955 году станет полностью государ
ственным предприятием КНР.

Комиссия национальной обороны 
Национального собрания Франции 
отвергла доклад, рекомендующий 

ратификацию парижских соглашений
ПАРИЖ, 16 декабря. (ТАСС). Вчера со

стоялось заседание комиссии националь
ной обороны Национального собрания, на 
котором по вопросу о парижских соглаше
ниях выступили премьер-министр Мендес- 
Франс и министр национальной обороны 
Тампль. Как видно из сообщений газет, 
Мендес-Франс усиленно защищал париж
ские соглашения, выдвинув те же доводы, 
которыми он оперировал на недавнем за
седании комиссии иностранных дел.

Сегодня в комиссии национальной обо
роны состоялось голосование по докладу 
Лустоно-Лако, рекомендующему ратифи
цировать лондонские и парижские согла
шения. 21 голосом против 11 комиссия 
отвергла этот доклад.

К предстоящему совещанию 
Даллеса, Идена и Мендес- 

Франса в Париже
ПАРИЖ, 16 декабря. (ТАСС). Вчера в 

Париж прибыл государственный секретарь 
США Даллес для участия в сессии совета 
Северо-атлантического союза. Открытию 
сессии будет предшествовать совещание 
Даллеса, Идена и Мендес-Франса, которое 
состоится сегодня вечером во французском 
министерстве иностранных дел после приез
да Идена. Сразу же после прибытия в Па
риж Даллес созвал в американском посоль
стве совещание, на котором присутствова
ли: верховный главнокомандующий воору
женными силами Северо-атлантического 
союза в Европе генерал Грюнтер, предсе
датель объединенной группы начальников 
штабов США адмирал Бэдфорд, замести
тель министра обороны США Андерсон, ми
нистр финансов США Хэмфри и руководи
тель управления заграничных операций 
США Стассен.

По сведениям парижской печати, на по
вестке дня сегодняшнего совещания трех 
министров иностранных дел будут стоять 
следующие вопросы: дипломатическая об
становка, созданная парижскими соглаше
ниями, в частности саарский вопрос, поло
жение в Индо-Китае, события в Северной 
Африке и др.

Во французских демократических кругах 
выражают убеждение в том, что сегодняш
нее совещание Даллеса, Идена и Мендес- 
Франса будет касаться прежде всего изыс
кания путей для обеспечения ратификации 
парижских соглашений Национальным 
собранием Франции. «Американский госу
дарственный секретарь, —  пишет газета 
«Юманите», —  не остановится ни перед 
каким вмешательством и давлением, что
бы добиться ратификации парижских со

глашений, которые вернут вермахт герман
ским милитаристам».

П а р и ж с к и е  с о г л а ш е н и я  
должны быть отклонены
Д ви ж е н и е  протеста в Зап ад н ой  Герм ании

БЕРЛИН, 15 декабря. (ТАСС). В Запад
ней Германии ширится движение протеста 
против парижских соглашений. Против их 
ратификации выступают представители 
различныхчлоев населения.

Как сообщает агентство АДН, вчера в 
Бонне состоялась пресс-конференция, на 
которой выступили председатель Союза 
немцев, борющихся за единство, мир и 
свободу, В. Эльфес и генеральный секре
тарь союза И. Вебер. Они одобрили пред
ложения Советского Союза о создании си
стемы коллективной безопасности в Евро
пе и потребовали от депутатов боннского 
бундестага, чтобы они высказались за пе
реговоры с Советским Союзом и Герман
ской Демократической Республикой с це
лью скорейшего достижения мирного воссо
единения Германии. Представителям печа
ти, присутствовавшим на пресс-конферен
ции, было роздано обращение Союза нем
цев, борющихся за единство, мир и сво
боду, к депутатам боннекого бундестага. 
Обращение призывает депутатов бундеста
га высказаться против ратификации па- ; 
рижских соглашений, за проведение пере
говоров.

В Аахене состоялось многолюдное собра 
ние, организованное комитетом борцов за 
мир. Участники собрания единодушно вы
ступили против политики вооружения 
Западной Германии. «Мы не хотим, чтобы 
отец из Дортмунда стрелял в своего сына 
йз Ростока», —  заявил выступивший на 
собрании студент Петерле.

От имени 15 тысяч членов профсоюза 
коммунальных учреждений и городского 
транспорта в Леррахе (Баден-Вюртемберг) 
районная конференция этого профсоюза 
направила председателю объединения 
профсоюзов Западной Германии Фрейтагу 
письмо, в котором потребовала от него 
строго придерживаться решения 3-го 
съезда объединения профсоюзов Западной 
Германии, высказавшегося против реми
литаризации Западной Германии.

Делегация жителей Людвигсхафена, из
бранная на собрании, вручила депутату 
бундестага от «свободной демократической 
партии» А. Эберхарду резолюцию, в ко
торой содержится и требование, чтобы дз- 
путаты бундестага отклонили парижские 
соглашения.

„Вооруженный до зубов фашизм представлял бы 
смертельную угрозу и для США“

И Н Т Е Р В Ь Ю  П О Л Я  РО БСО Н А  Г А З ЕТ Е  «Р У Д Е  П РА ВО »

ПРАГА, 16 декабря. (ТАСС). По сооб
щению Чехословацкого телеграфного агент
ства, газета «Руде право» опубликовала 
интервью известного американского обще
ственного деятеля лауреата международной 
Сталинской премии «За укрепление мира 
между народами» Поля Робсона.

Поль Робсон подчеркнул, что лондон
ские и парижские соглашения «создают 
непосредственную угрозу совместным уси
лиям народов, направленным на ослабле
ние международной напряженности, на 
всеобщее сокращение вооружений и за- 

шрещение оружия массового уничтожения».
Поль Робсон сказал, что Московское Со

вещание наметило единственно правиль
ный путь к обеспечению коллективной 
безопасности всех европейских стран 
«На народах Европы, —  заявил он, —  
лежит большая ответственность. Они долж- 
ьы самым решительным образом под
держать решения Московского Совещания, 
осуществление которых явится гарантией 
их собственной безопасности. Такую же от

ветственность несут и народы Америки».
На вопрос, соответствуют ли стремления 

народов европейских стран к созданию 
общеевропейской системы коллективной 
безопасности в Европе требованиям про
стых американцев, Поль Робсон ответил: 
«Американский народ хорошо понимает, 
что вооруженный до зубов фашизм пред
ставлял бы смертельную угрозу и для 
США.

Трудящиеся США все чаще начинают 
обсуждать проблемы мирного сосуществова
ния стран, независимо от их обществен
ного строя. Все больше американцев при
ходит к выводу, что возможность мирного 
сосуществования является реальной».

В заключение Поль Робсон сказал: «Я 
полон решимости всеми силами бороться 

j против фашизма и милитаризации Запад
ной Германии. Я знаю, что нас ждет тя
желая борьба... В Соединенных Штатах 
Америки есть народные силы, которые 

, никогда не сложат оружия в борьбе за 
1 мир».

Окончание 11-й сессии 
Дунайской комиссии
БУДАПЕШТ, 16 декабря. (ТАСС). Вче

ра состоялось заключительное заседание 
11-й сессии Дунайской комиссии, на кото
ром были приняты дополнения к «Основ 
ным почожения.ч о плавании по Дунаю», 
вызванные практикой судоходства. На за
седании был утвержден также «регламент 
о правах и обязанностях сотрудников се
кретариата и рабочего аппарата Дунай 
ской комиссии».

Следующую, 12-ю сессию намечено про
вести в июне 1955 года.

11-я сессия прошла в деловой обста
новке. По всем вопросам решения были 
приняты единогласно.

Закрывая сессию, председатель Дунай
ской комиссии Эндре III..к отметил, что 
она показала плодотворность дружествен
ного,̂  делового сотрудничества всех деле
гаций. Он также указал на тот положи
тельный факт, что придунайские страны 
на своих участках Дуная приступили к 
практическому выполнению рекомендации 
комиссии. Это дает возможность комиссии 
по-деловому и конкретно заниматься раз
решением вопросов, связанных с улучше
нием судоходства на Дунае.

Расширение культурных 
связей между Афганистаном 

и СССР
КАБУЛ, 16 декабря. (ТАСС). Здесь под 

писано соглашение о демонстрации в Аф
ганистане советских кинофильмов. Срок 
действия соглашения —  6 месяцев, но 
оно будет автоматически продлено еще на 
шесть месяцев по молчаливому согласию 
сторон.

Соглашение подписали торговый совет
ник СССР в Афганистане Лизин и предсе
датель акционерного общества гостиниц 
Мухаммед Али Ширзаи, в ведении которого 
находятся кинотеатры.

По соглашению, подписанному в 1953 
году, в Афганистане было показано около 
25 советских фильмов, которые смотрели 
многие тысячи зрителей.

В БОННСКОМ ПАРЛАМ ЕНТЕ

Прибытие Тито в Индию
ПАРИЖ, 16 декабря. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Франс 
Пресс, сегодня в Бомбей прибыл президент 
Югославии Тито.

БЕРЛИН, 16 декабря. (ТАСС). Сегодня 
в боннском бундестаге продолжались де
баты по вопросу о ратификации париж
ских военных соглашений.

Председатель фракции «общегерманско
го блока» Хааслер безоговорочно выска
зался в поддержку парижских соглаше
ний. Хааслер пытался утверждать, что 
Советский Союз якобы не проявляет го
товности к переговорам. Вместе с тем он 
вынужден был признать, что «возможно
стей для воссоединения Германии было 
бы больше, если бы федеральная респуб
лика не присоединилась к военному бло
ку». Упомянув о том, что намерение 
ввести воинскую повинность в Западной 
Германии нигде не вызывает «воодушев
ления», Хааслер призвал воспитать за
падногерманскую молодежь в духе воен
ной готовности.

Хааслер уклонился от ответа на воз
ражения депутатов СДПГ относительно 
статута Саара.

В поддержку требования Аденауэра о 
ратификации парижских военных согла
шений высказались также депутаты бун
дестага Меркац («немецкая партия») и 
Раснер (ХДС). В дебатах выступил быв
ший гитлеровский генерал —  военный

преступник Мантейфель, являющийся 
сейчас депутатом бундестага от «свобод
ной демократической партии».

Свою речь Мантейфель начал с лживых 
утверждений об «угрозе с Востока», к 
которым охотно прибегали гитлеровцы, 
готовясь к развязыванию агрессивной 
войны против миролюбивых народов. 
Мантейфель заявил, что теперь нельзя 
больше спорить о необходимости новой 
армии, а надо приступить к практиче
скому ее созданию.

Последним на утреннем заседании бун
дестага выступил депутат Эрлер (СДПГ). 
Он огласил обращение 300 видных пред
ставителей немецкой евангелической церк
ви, которые указывают, что ремилита
ризация Западной Германии может быть 
проведена лишь путем подавления свобо
ды западногерманской молодежи, не же
лающей вновь брать в руки оружие. Это 
обращение вызвало большое замешатель
ство среди сторонников Аденауэра.

Эрлер подчеркнул в своей речи, что за
падногерманская молодежь не имеет ни
какого желания идти в западногерман
скую армию.

После перерыва заседания дебаты во
зобновились.

А м е р и к а н с к и е  п р о и ски
на Б л и ж н е м  В о сто ке

С О В ЕЩ А Н И Е  А М Е Р И К А Н С К И Х  
Д И П Л О М А Т О В  В  Д А М А С КЕ

БЕЙРУТ, 15 декабря. (ТАСС). Вчера в 
Дамаске открылось совещание американ
ских дипломатов, аккредитованных в 
странах Ближнего и Среднего Востока. Со
вещание проводит помощник государствен
ного секретаря по делам Ближнего Восто
ка, Южной Азии и Африки Аллен, кото
рый только что посетил ряд столиц араб
ских государств, где, по сообщениям пе
чати, вел переговоры об участии арабских 
стран в американских планах создания 
военного средневосточного блока.

Как указывают ливанские газеты 
«Ориан» и «Матэн», совещание займется 
в основном вопросами, связанными с соз
данием этого блока.

Дамасский корреспондент ливанской га
зеты «Аль-хайят», ссылаясь на информи
рованные источники, пишет, что повестка 
дня совещания американских дипломатов 
предусматривает изучение изменений, ко
торые произошли на Среднем Востоке пос
ле заключения турецко-пакистанского сою
за, подписания англо-египетского соглаше
ния об английской военной базе в зоне 
Суэцкого канала и заключения соглашения 
между иранским правительством и между
народным нефтяным консорциумом.

Как сообщает ливанская печать, в Да
маске 14 декабря распространялись ли
стовки, выражающие протест сирийской 
общественности против проведения совеща
ния американских дипломатов. Намечав
шиеся демонстрации протеста были запре
щены сирийскими властями.

U A U C U
г о р о д с кая  хроника

  А п п а р а т
для прим ерки обуви

Коллектив Тбилисского специализиро
ванного магазина №  1 «Грузобуви» на 
проспекте Руставели на месяц раньше 
срока выполнил годовой план товарообо
рота. Населению продано более чем на 
шесть с половиной миллионов рублей 
мужской, женской и детской обуви.

Для удобства покупателей в магазине 
установлены витрины товарных новинок, 
где ежедневно выставляются образцы но
вой обуви.

Недавно в обувном магазине, по при
меру Московского государственного уни
версального магазина (ГУ М ), установлен 
специальный рентгеновский аппарат, 
предназначенный для просвечивания 
обуви.

С помощью рентгеновского аппарата 
покупатель может установить нужный 
размер, проверить годность выбранной 
пары обуви.

Н а с н и м к е :  примерка обуви с по
мощью рентгеновского аппарата в мага
зине № 1 «Грузобуви».

Фото В. Тархова.

Расширение сети детских 
учреждений

С каждым годом расширяется сеть до
школьных учреждений и школ в Тбилиси. 
Сданы в эксплуатацию новые школьные 
здания в Ленинском, Сталинском и Орджо- 
никидзевском районах. Новая восьмилетняя 
средняя школа открыта на Военно-Грузин
ской дороге в Сабуртало. При школе имеет
ся земельный участок.

Новые детские сады открылись на улице 
Барнова в Орджоникидзевском районе и в 
рабочем поселке Ленинского района.

До конца года новые детские сады откро
ются на улице Брдзола в Сталинском рай
оне и на улице Фигнера в районе имени 
26 комиссаров.

Юбилей Б. Г. Шебуева
В  Тбилисской Академии художеств со

стоялся вечер, посвященный 75-летию со дня 
рождения и 50-летию творческой и педаго
гической деятельности заслуженного деяте
ля искусств Грузинской ССР, исполняющего 
обязанности профессора Тбилисской Акаде
мии художеств Б. Г. Шебуева.

С вступительным словом выступил дирек
тор Академии художеств С. Кобуладзе.

Доклад о жизни и творчестве юбиляра 
сделал студент Г. Пачуашвили. С привет
ствиями выступили: заведующий кафедрой 
доцент А. Пицхелаури, педагог А. Церете
ли, ст'уденты С. Велиани, О. Гагнидзе и др.

В  заключение состоялся концерт с уча
стием артистов тбилисских театров, студен
тов Театрального института, Тбилисской го
сударственной консерватории имени В. Са- 
раджишвили и Академии художеств.

Документальный фильм 
об альпинистах Грузии

Тбилисская киностудия «Грузия-фильм» 
закончила монтаж нового цветного доку
ментального фильма, посвященного отваж
ным грузинским альпинистам, совершившим 
летом нынешнего года восхождение на вы
сочайшие вершины Памира.

Операторы Тбилисской киностудии Борис 
Крепе и Отар Деканосидзе приняли непо
средственное участие в памирской высотной 
экспедиции, организованной Комитетом физ
культуры и спорта при Совете Министров 
Грузинской С С Р и Грузинским альпинист
ским клубом. Возглавлял экспедицию доцент 
Тбилисского государственного университета 
имени Сталина О. Гигинеишвили.

В  фильме запечатлены кадры, рассказыва
ющие о штурме малоизученного Шахдарин- 
ского хребта. Удачно засняты кинооперато
рами моменты штурма пика Карла Маркса 
и пика Фридриха Энгельса. В  ходе штурма 
заслуженные мастера спорта М. Гварлиани 
и К. Кузьмин, альпинисты Г . Гулбани и 
А. Немсицверидзе преодолели труднодоступ
ную 1.300-метровую вертикальную обледене
лую стену.

Заканчивается фильм возвращением аль
пинистов в Тбилиси.

Новые автобусы „ЗИС-155“
Тбилисская пассажирская автотранспорт

ная контора получила 25 новых многомест
ных комфортабельных автобусов марки 
«ЗИС-155». Новые машины начали курсиро
вать по важнейшим уличным магистралям 
города, связывающим площадь имени В. И. 
Ленина с Ваке, вокзалом, Сабуртало и райо
ном имени 26 комиссаров.

Автобусный парк пополнился также че
тырьмя автобусами марки «ГАЗ-651», кото
рые были собраны в тбилисских авторе
монтных мастерских Министерства автомо
бильного транспорта и шоссейных дорог 
Грузинской ССР.

Автобусы города перевезли в нынешнем 
году около 30 миллионов пассажиров.

Коллектив автобусного парка обязался 
выполнить годовой план к 21 декабря.

П О  Г О Р О Д У

•  Досрочный прием новогодних поздрави
тельных телеграмм с отметкой «Вручить 
первого января» начали Тбилисский цент
ральный телеграф и городские отделения 
связи.

•  Реконструируется помещение Театра са
нитарной культуры. Переоборудуются зри
тельный зал, сцена, устраиваются новые 
артистические комнаты, система централь
ного отопления.

•  Осетинский драматический кружок ор
ганизован при клубе имени Плеханова.

•  Постоянно действующий лекторий для 
родителей и педагогов по вопросам учебы и 
воспитания детей организовало при Инсти
туте педагогических наук Общество по 
распространению политических и научных 
знаний Грузинской ССР.

П о г о д а
По данным Тбилисского бюро погоды, 

19—20 декабря по Западной Грузии ожи
даются значительная облачность, осадки. 
Ветер западный, слабый. Температура в 
низменных районах ночью 2 —  7, днем 
8— 13 градусов тепла; в горных районах 
ночью от 2 градусов мороза до 3 градусов 
тепла, днем 3 — 8 градусов тепла.

По Восточной Грузии переменная облач
ность, в западных районах временами не
большие осадки, в восточных районах 
преимущественно без осадков. Ветер за
падный, слабый, по долине реки Куры — 
умеренный. Температура в низменных рай
онах ночью от 4 градусов мороза до 1 гра
дуса тепла, днем 7— 12 градусов тепла; в 
горных районах ночью 4—9 градусов мо
роза, днем 2—7 градусов тепла.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.
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? ТЕА ТР О П ЕР Ы  И БАЛЕТА
I  им. 3. П А Л И А Ш ВИ Л И

18 декабря, вечером 
В. Долидзе

КЕТО  И КОТЭ

19 декабря, днем 
П. Чайковский
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Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А РС Т ВЕН Н А Я  
Ф И Л А РМ О Н И Я

З И М Н И Й  Т Е А Т Р
(Плехановский пр., 123)

Воскресенье, 19 декабря

!  К О Н Ц Е Р Т Ы -  Л Е К Ц И И
s  19 декабря, вечером §
I  Д. Верди I
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Е  Начало вечерних спектаклей в 8 час. вечера. 1 
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ГЕА Т Р  им А. С. ГРИ БО ЕД О ВА  |

Е  18 декабря, вечером 5
5  М. Булгаков

Д НИ Т У РБ И Н Ы Х  ^
Е  19 декабря, днем =
s  А. Грибоедов =

ГО Р Е  ОТ УМА  
■5 Начало в 12 час. дня. Н
Е  19 декабря, вечером =
= Ю. Яновский £

Д О ЧЬ П РО КУРО РА  Н
Начало в 8 час. веч. =
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имени Л. М. Кагановича

1 Т Е А Т Р  К У К О Л
I  В В О С К Р Е С Е Н Ь Е  19 Д Е К А Б Р Я
= в 12 час. дня

Т Р  И П О  Р 
= в 2 часа дня
I Д Е  Д - М О  Р  О  
j  Билеты продаются I  §
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Сказочные сюжеты в симфонической 
музыке,

Для учащихся 2-й, 4-й и 6-й 
музыкальных школ. 

Абонемент №  2 для младшеп 
Начало в 3 часа 

Б ЕТ Х О В ЕН
Для учащихся 2-й, 

музыкальных ц

> йдзе, 8) на открытом заседании Ученого Й |  
/ g совета механического факультета g |  

состоится публичная

защита диссертации

/Абонемент №  6 для старшего возраста.^ 
à Начало в 6 часов вечера.

профессор Г. Гедеванишвили и кандидат^ § 
технических наук доцент Т. Лоладзе. К 1 

С диссертацией можно ознакомиться в£  |

J  С Е Г О Д Н Я
НОВАЯ ПРОГРАММА

участием вновь прибывших артистов^
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К О Н Ц Е Р Т Н Ы Й  О ТД ЕЛ  

J  Г Р У ЗИ Н С К О Й  ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О Й  \
;  ф и л а р м о н и и  t

меры пожарной
Елку нужно устанавливать в середине комнаты на устойчивой крестообразной 

подставке, в бочке или ящике с влажной землей, так, чтобы ветки ее не каса
лись стен и потолка. Елочное освещение устраивать электрическими лампочками.

При украшении елки не вешать на нее целлулоидные и другие легковоспламе
няющиеся игрушки, не применять серпантин, бертолетовую соль, не обкладывать 
подставку и ветки елки ватой, не пропитанной огнезащитным составом.

Воспрещается зажигать фейерверки, магний, тушить полностью электрический 
свет, курить, загромождать проходы и выходы из помещения.

Не допускать на елку детей и взрослых, одетых в костюмы из ваты, бумаги, 
марли, не пропитанные огнезащитным составом, не разрешать устраивать игры 
вокруг елки с зажженными свечами. Е

Устройство и проведение елок во Дворце пионеров, в школах, клубах, домах _ = 
культуры и других общественных местах без осмотра и разрешения местных |
органов государственного пожарного надзора —  воспрещается. =

По городу Тбилиси разрешения будут выдаваться районными инспекциями |
государственного пожарного надзора. S

За  нарушение или невыполнение правил пожарной безопасности при устрой- =
стве новогодних елок виновные лица будут привлекаться к ответственности на =

основании постановления С Н К  Союза С С Р за №  1364 от 13 августа 1942 года. I

УПО М В Д  ГР У ЗИ Н С К О Й  ССР.

СЕГОД НЯ В ТЕАТРАХ

Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —
Кето и Котэ» (в 8 ч. веч ); театр имени Ш. Рус- 

Е  тавели — «Дон Сезар де-Баэан* (в 8 ч. веч.);
Е  театр имени К. Марджанишвили — «Легенда о

любви» (в 8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедо- 
«Дни Турбиных» (в 8 ч. веч ); театр армян

ской драмы — «Лучезарное утро» (в 8 ч. веч.);
театр музкомедии имени В. Абашидзе — «Салхи-
нобели» (в 8 ч. веч.); грузинский ТЮ З—«Овод» 
(в 6 ч. веч., аб. № 34); русский ТЮ З — «Сын 
Рыбакова» (в 7 ч. веч.); грузинский кукольный 
театр — «На крыльях мира» (в 11 ч. утра), «Ка- 
джана» (в 2 ч. дня).

ГР У З И Н С К А Я  КО Н ТО РА  
«ГЛ А В М ЕТ А Л Л О С БЫ Т А »

g в связи с составлением переписей и годо- ^ 
?вого отчета за 1954 год прекращает от
пуск металлопродукции с Тбилисского и; 

Кутаисского складов с 26 декабря.
Все фондодержатели должны выбрать; 

металл и металлоизделия по фондам 
полностью до1954 года 

\срока.
указанного' 

Администрация.
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Г Р У З И Н С К И Й  
С Е Л Ь С К О Х О ЗЯ Й С Т В ЕН Н Ы Й

И НСТИ ТУТ 1

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,
!  что защита диссертации К. Мегрелидзе 1
I  (см. «Зарю Востока» от 16 ноября с. г.) § 
I  переносится на 28 декабря в 13 часов. |  
  .

I   ̂ Дирекция. \
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Гр. Д О ХИ КЯН  Такуи Ервандовна, прожи
вающая в гор Тбилиси, по Вардцихской 
ул.. 3. возбуждает дело о разводе с гр. АКО
ПЯНОМ Мартиросом Багдасаровичем, прожи
вающим в Иране. Дело подлежит рассмотре
нию в нарсуде 2-го участка Молотовского 
она гор. Тбилиси.

И М ЕЕТСЯ В П РО Д А Ж Е КНИГА
Ганецкий И. Д., Древаль И. Г., Катаев П. С. •

РУ КО ВО Д С Т ВО  ПО Л Е Ч Е Б Н О Й  К У Л И Н А Р И И  И С О С Т А ВЛ ЕН И Ю  М ЕН Ю  
Д Л Я  С А Н А Т О РИ ЕВ  И Д О М О В О ТД Ы ХА

Медгиз. 1953 г. Часть I — цена 25 р. 60 к.; часть I I  — цена 19 р. 60 к.
Книга является практическим руководством для составления лечебно-дие

тического меню. Способ приготовления блюд основан на многолетнем опыте %
авторов. Раскладка приготовления дается в трех вариантах и содержит 1.700 блюд. Î

Книга рассчитана на диетологов, врачей санаториев и работников домов от- ff
дыха и может быть использована в диетстоловых, а также домашними хозяйка- ff
ми для приготовления диетических блюд в домашних условиях, ;

Книга продается в розницу, а также высылается наложенным платежом.
Заказы направляйте по адресу: Москва, К-31, Пушечная ул., 4, отдел «Книга- ?

магазина №  47 Москниготорга. d
/ I

1 „ТБИЛВ0Д 0ПР0В0Д “ 1
= -
= в связи с наступлением холодов напоми-1 
= нает всем своим абонентам о необходи-1 
Iмости привести в исправное состояние! 
5 водомерные колодцы и амбразуры, утеп-1 
£ лить водомеры и арматуру. |

I  I  В  случае порчи водомеров от мороза,! 
^ =по вине абонента, подача воды дому бу-§ 
£ |дет прекращена, абонент будет оштрафо-1 
I  I  ван и с него взыщется стоимость водо-1 
I  |мера.

Е Управление Тбилводопровода. Ё
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почтой

E. Н. Галкина с семьей извещают о смерти 
Александра Никитича Галкина.

Гр. паних. 18 декабря, в 7 час. веч . на кв. - 
ул. Вахушти, 53. Вынос 19 декабря, в 2 час 

дня, на Кукийское кладбище.
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